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PLANO SAFRA: 
DESEMBOLSO DO 
CRÉDITO RURAL 
CHEGA A R$ 400,7 

BILHÕES

O montante do desembolso do crédito rural no 
Plano Safra 2023/2024 alcançou a marca inédita 
de R$ 400,7 bilhões, no período de julho/2023 

até junho/2024, um aumento de 12% em relação 
a igual período da safra passada. Pela primeira 
vez, a agricultura empresarial e familiar, juntas, 

chegam à marca de R$ 400 bi Página 16

UNIRV ABRE PROGRAMA DE 
EXTENSÃO EM CIRURGIA BUCAL

A Universidade de Rio Verde - UniRV, por meio da Faculdade de Odontologia, está lançando 
o Programa de Extensão em Cirurgia Bucal, disponibilizando para a comunidade consultas 

semanais e realização de extrações de terceiros molares sem custo algum 
 Página 3

Jataí inicia 
campanha 

de vacinação 
antirrábica

A Unidade de Vigilância das Zoonoses 
de Jataí anunciou o início da campanha 

de vacinação antirrábica animal, 
disponível nas unidades básicas 

de saúde do município. Não serão 
entregues doses para manuseio 
domiciliar e não serão vacinados 

animais acompanhados por crianças 
Página 3

CLIMA: 
AGOSTO COM 
ESCALDANTE 

E RISCO DE 
INCÊNDIO NO 

SUDOESTE

O Centro de Informações Meteorológicas e 
Hidrológicas de Goiás prevê que o mês deve 
começar com temperaturas elevadas e sol 

predominante no Sudoeste e outras regiões 
do Estado. Boletim também alerta para o 

risco de incêndios Página 2

Policiais de Rio 
Verde recebem 

Medalha do 
Mérito Legislativo 
“Pedro Ludovico 

Teixeira”

A Assembleia Legislativa homenageou 
policiais da Companhia de Policiamento 
Especializado - CPE, do 2⁰ Batalhão de 

Polícia Militar - PMGO, e da 8ª Delegacia 
Regional de Polícia de Rio Verde 

Página 3

A deputada Marussa Boldrin anunciou, ao lado do ministro das Cidades, Jader Barbalho Filho a construção de mais 240 unidades 
habitacionais construídas por meio do programa Minha Casa Minha Vida. A autorização foi encaminhada para a Caixa nesta quarta-feira, 31. 

O investimento do Governo Federal é de R$ 36 milhões Página 2

RIO VERDE TERÁ MAIS 240 
UNIDADES HABITACIONAIS DO 
“MINHA CASA MINHA VIDA”W
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Ministério das Cidades destina mais 240 
unidades do Minha Casa Minha Vida

REDAÇÃO

O município de Rio Verde re-
ceberá mais 240 unidades habi-
tacionais construídas por meio 
do programa Minha Casa Minha 
Vida. A autorização foi encami-
nhada para a Caixa nesta quarta-
-feira, 31/7.

A Deputada Federal Marus-
sa Boldrin anunciou, ao lado 
do ministro das Cidades, Jader 
Barbalho Filho, a assinatura da 
autorização para a contratação e 
o encaminhamento para a Caixa 
Econômica Federal.

De acordo com a parlamentar 
e o ministro, iniciativa do Gover-
no Federal terá um investimento 
de R$ 36 milhões.

“Estamos na véspera das co-
memorações do aniversário de 
176 anos de Rio Verde e o minis-
tro Jader Filho assinar a portaria 
da autorização do contrato de 
mais moradias para o municí-
pio. Esta é uma notícia boa para 
a cidade e quero destacar aqui o 
apoio do senador Jorge Cajuru, 
que tanto tem feito pelo muni-
cípio. Serão mais 240 unidades 
habitacionais, lares para as famí-
lias. A partir de agora a contra-
tante pode ir na caixa a fazer os 
trâmites pra começar as obras”, 
ressaltou Marussa Boldrin

O ministro Jáder falou sobre 
a autorização e afirmou que a 
Caixa já está autorizada a fazer 

a contratação para o início das 
obras, e também ressaltou o em-
penho de Marussa e do senador 
Jorge Kajurú.

“Acabamos de assinar aqui a 
encaminhar para a Caixa, autori-
zando que ela faça a contratação. 
São duzentos e quarenta uni-

dades habitacionais no total de 
investimento de R$ 36 milhões 
que o governo do presidente 
Lula encaminha para o muni-
cípio de Rio verde. Quero aqui 
fazer um registro especial à de-
putada Marussa Boldrin, que 
sempre vem pedindo e fazendo 

esse apoio para que mais uni-
dades habitacionais possam 
ir para Rio verde. Agradecer 
também ao senador Jorge Ca-
juru, que trabalha muito pelo 
município de Rio verde. Eu fico 
muito feliz de poder, junto com 
o presidente Lula, contribuir 

para realizar o sonho da casa 
própria para muitos, poder le-
vando unidades da Minha Casa 
Minha Vida para um município 
tão importante que é Rio verde. 
Os sonhos passam a se tornar 
realidade com esse projeto”, 
disse Jáder Filho

O ministro das Cidades, Jáder Filho e Marussa Boldrin anunciaram a 
construção de 240 unidades do Minha Casa Minha Vida em Rio Verde, 

nesta quarta-feira, 31/7 — Foto: Reprodução.

Anúncio foi feito pela 
deputada Marussa Boldrin 
nesta quarta-feira, 31. 
Contrato já pode ser 
celebrado; investimento do 
Governo Federal será de 
R$ 36 milhões 

Agosto: clima tem sol escaldante e risco de 
Incêndios no Sudoeste. Veja a previsão

REDAÇÃO

Boletim meteorológico di-
vulgado pelo Centro de In-
formações Meteorológicas e 
Hidrológicas de Goiás (CI-
MEHGO) para esta quinta-fei-
ra, 1º de agosto, aponta que o 
mês deve começar com tem-
peraturas elevadas e sol predo-
minante em todo o estado de 
Goiás. A previsão indica dias 
ensolarados, com tempera-
turas máximas em elevação e 
mínimas baixas durante a ma-
nhã. A umidade relativa do ar 
estará em declínio no período 
da tarde, demandando aten-
ção especial para a hidratação 
e cuidados com a saúde, espe-
cialmente em atividades ao ar 
livre.

Goiânia
Na capital, o dia será enso-

larado, com temperaturas má-
ximas chegando a 32ºC. A umi-
dade relativa do ar varia entre 
21% e 75%, com o sol nascendo 
às 06h41 e se pondo às 18h04.

Previsão Regional
Região Sudoeste: Sol predo-

minante, temperaturas entre 
14ºC e 33ºC, umidade relativa 
entre 21% e 70%.

Região Oeste: Sol predomi-
nante, temperaturas entre 18ºC 
e 37ºC, umidade relativa entre 
21% e 70%.

Região Norte: Sem chu-
vas, temperaturas entre 19ºC 
e 36ºC, umidade relativa entre 
21% e 70%.

Região Leste: Predomínio 
de sol, temperaturas entre 14ºC 
e 33ºC, umidade relativa entre 
21% e 70%.

Região Sul: Sol predominan-
te, temperaturas entre 14ºC e 
33ºC, umidade relativa entre 
21% e 70%.

Região Central: Sem chu-
vas, temperaturas entre 15ºC 
e 34ºC, umidade relativa entre 
21% e 70%.

Principais Municípios
Rio Verde: Sol predominan-

te, temperaturas entre 16ºC e 

32ºC, umidade relativa entre 
22% e 70%.

Jataí: Sol predominante, 
temperaturas entre 14ºC e 
33ºC, umidade relativa entre 
22% e 70%.

Porangatu: Sol predominan-
te, temperaturas entre 20ºC e 
36ºC, umidade relativa entre 
22% e 70%.

Catalão: Sol predominan-
te, temperaturas entre 17ºC e 
30ºC, umidade relativa entre 
22% e 70%.

Anápolis: Sol predominan-
te, temperaturas entre 15ºC e 
29ºC, umidade relativa entre 
22% e 70%.

Luziânia: Sol predomi-
nante, temperaturas entre 
16ºC e 28ºC, umidade relati-
va entre 22% e 70%.

Riscos de incêndios
O boletim também alerta 

para o risco de incêndios em 
diversas regiões do estado. 
A maioria das queimadas é 
provocada por ações huma-
nas, e é essencial a cons-
cientização ambiental para 
prevenir incêndios, que po-
dem causar danos significa-
tivos tanto em áreas urbanas 
quanto rurais.

Umidade relativa do ar
Os índices de umidade re-

lativa do ar (mínima) indicam 
níveis preocupantes em vários 
municípios, incluindo Goiânia, 
Anápolis, Rio Verde, Jataí, entre 
outros. É fundamental adotar 

medidas preventivas para lidar 
com a baixa umidade, como 
aumentar a ingestão de líqui-
dos e evitar exercícios físicos 
intensos nas horas mais quen-
tes do dia.

Previsão do CIMEHGO alerta para baixa umidade e risco de incêndios e 
agosto deve começar com sol predominante e temperaturas elevadas 

em Jataí e outras cidades da região — Foto: Reprodução.

Previsão do CIMEHGO 
alerta para baixa umidade 
e risco de incêndios e 
agosto deve começar 
com sol predominante e 
temperaturas elevadas em 
Jataí e outras cidades da 
região

Jáder Filho ressaltou o empenho de Marussa Boldrin e do senador Jorge 
Kajurú para a viabilização da construção das unidades do Minha Casa 

Minha Vida em Rio Verde — Foto: Reprodução.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Medalha do Mérito Legislativo “Pedro Ludovico 
Teixeira” é entregue a policiais de Rio Verde

REDAÇÃO

Na manhã da última terça-
-feira (30), policiais da Com-
panhia de Policiamento Espe-
cializado - CPE, do 2⁰ Batalhão 
de Polícia Militar - PMGO, e da 
8ª Delegacia Regional de Polí-
cia (DRP) de Rio Verde, estive-
ram na Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego), em Goiânia 
para receber as medalhas de 
Mérito Legislativo “Pedro Lu-
dovico Teixeira”.

Considerada a mais alta 
honraria concedida pelo Le-
gislativo goiano, a Medalha 
Pedro Ludovico Teixeira foi 
instituída a partir da Resolu-
ção nº 855, de 4 de dezembro 
de 1991, e tem por objetivo 
condecorar e reconhecer a 
pessoa merecedora por seus 
relevantes serviços prestados 
ao Estado de Goiás.

Durante a cerimônia, auto-
ridades elogiaram o trabalho 
dos policiais, ressaltando a 
importância de valorizar e re-
conhecer os profissionais de 
segurança pública que atuam 
na linha de frente do combate 
à criminalidade.

Este prêmio é um reflexo 
do incansável trabalho desses 
profissionais, que enfrentam 
desafios e perigos diários para 
proteger a sociedade.

Medalha do Mérito Legislativo “Pedro Ludovico Teixeira foi outorgada a policiais da PM, CPE e agentes da 
Polícia Civil lotados em Rio Verde nesta terça-feira, 30 de julho, em Goiânia — Foto: Reprodução.

Cerimônia aconteceu na 
Assembleia Legislativa 
de Goiás e honrou a 
coragem e dedicação dos 
servidores.

UniRV anuncia início do Programa
de Extensão em Cirurgia Bucal

REDAÇÃO

Com o objetivo de ofertar 
mais oportunidades de cuida-
dos odontológicos especializa-
dos para a comunidade de Rio 
Verde e da região, a Universi-
dade de Rio Verde - UniRV, por 
meio da Faculdade de Odonto-
logia está lançando o Programa 
de Extensão em Cirurgia Bucal. 
Através dessa iniciativa, será 

disponibilizado para a comu-
nidade consultas semanais e 
realização de extrações de ter-
ceiros molares (sisos) sem cus-
to algum.

Coordenado pelos profes-
sores Dr. Pedro Limirio, Me. 
Daniel Jardim e Me. Guilherme 
Gonçalves, o programa rece-
berá pacientes regulados pelo 
Centro de Especialidade Odon-
tológicas (CEO) de Rio Verde 
e os procedimentos serão re-
alizados nas Clínicas-escola 
Odontológica da Universidade.

De acordo com Limirio, as 
duas unidades contam com in-
fraestrutura moderna e apare-
lhos de alta tecnologia, além de 
um corpo docente altamente 
qualificado, para proporcionar 
um atendimento de excelên-

cia aos pacientes. O início das 
atividades está agendado para 
começar a partir do dia 09 de 
agosto, “Essa será mais uma 
oportunidade para os mora-
dores de Rio Verde cuidarem 
da sua saúde bucal, tendo o 
suporte de especialistas e um 
espaço totalmente adequado.  
Com esse programa de exten-
são a Universidade reafirma 
seu compromisso com a saúde 
e o bem-estar da população”.

Os interessados em partici-
par, podem entrar em contato 
com a Clínica-escola de Odon-
tologia para sanar possíveis 
duvidas através dos seguin-
tes telefones: (64) 3613-0019; 
(64) 99278-2017 (WhatsApp) 
ou (64) 3611-2238; (64) 99277-
3506 (WhatsApp).

Programa não terá custo 
para o usuário e será 
disponibilizado para 
consultas semanais e 
realização de extrações de 
terceiros molares

Programa de Extensão em Cirurgia Bucal da UniRV: atendimentos vão 
iniciar a partir do dia 09 de agosto, às 13h — Foto: Reprodução.

Jataí iniciará campanha de
vacinação antirrábica animal

REDAÇÃO

A Unidade de Vigilância das 
Zoonoses de Jataí anunciou 
que, a partir da próxima segun-
da-feira (05), estará realizando 
a campanha de vacinação An-
tirrábica Animal. A iniciativa 
visa proteger a população e 
seus animais contra a raiva.

A vacinação estará dispo-

nível de segunda a sexta-feira, 
das 08:00 às 10:30 e das 13:00 
às 16:30, tanto na Unidade de 
Vigilância das Zoonoses, lo-
calizada na Rua 05, nº 520, Se-
bastião Herculano, quanto nas 
Unidades Básicas de Saúde do 
município, que são elas: Estrela 
D’alva; Vila Olavo; Vila Brasília; 
Cidade Jardim II; Santo Antô-
nio (se reaberta); Vila Fátima; 
Colmeia Park; Conjunto Rio 
Claro; Policlínica; Av. Goiás.

É importante destacar que 
não serão entregues doses das 
vacinas para manuseio domi-
ciliar, conforme as recomen-
dações do Ministério da Saúde. 

Também não serão vacinados 
animais acompanhados por 
crianças, e para animais agres-
sivos ou de temperamento difí-
cil, o uso de focinheira é obri-
gatório.

Animais doentes, com alta 
carga parasitária ou subnutri-
dos não devem receber a va-
cina, pois esses fatores podem 
comprometer a eficácia do 
imunizante devido ao possível 
comprometimento do sistema 
imunológico. 

Os tutores devem levar o 
cartão de vacinação do animal 
da última campanha para atua-
lização do registro.

Não serão entregues doses 
das vacinas para manuseio 
domiciliar, conforme 
as recomendações do 
Ministério da Saúde.

Vacinação inicia no dia 05 de agosto e encerra em 18 de outubro — 
Foto: Reprodução.
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Operação Volta às Aulas na Capital

Redação

Agentes de trânsito da Mo-
bilidade realizam, durante 
agosto, a Operação Volta às Au-
las, com orientações de cunho 
educativo nas portas das esco-
las. A iniciativa visa levar ins-
truções aos pedestres para que 
sinalizem a intenção de traves-
sia na faixa não semaforizada, 
com gesto de mão manifestan-
do sua necessidade. 

Durante o trabalho, tam-
bém serão observados outros 
fatores que dizem respeito à 
legislação de trânsito, como 
estacionamento em fila dupla 
para desembarque de alunos, 
e uso da cadeirinha ou assento 

de elevação para transporte de 
crianças.

Os agentes da Mobilidade 
destacam que para evitar situa-
ções de perigo na volta às aulas 
é preciso redobrar a atenção, 
diminuir a velocidade ao se 
aproximar de escolas, evitar fi-
las duplas, respeitar as leis e a 
sinalização da via, além da pre-
ferência dos pedestres na faixa. 

Infrações mais cometidas
Uso de celular, estacionar 

em fila dupla, parar a mais de 
um metro da guia do meio-
-fio, estacionar ou parar sobre 
passeio, desrespeito à placa de 
proibição de estacionamento, 
estacionar ou parar em esqui-
na, desrespeito à faixa de pe-
destres, uso correto da cadei-
rinha ou assento de elevação 
para transporte de crianças, 
uso do capacete para trans-
porte de crianças à partir de 10 
anos e uso do cinto de seguran-
ça do condutor e passageiros 
estão dentre as condutas mais 
fiscalizadas na frente das esco-
las.

Dentre as principais 
orientações, iniciativa visa 
instruir pedestres para 
que sinalizem intenção 
de travessia na faixa não 
semaforizada, com gesto 
de mão manifestando 
necessidade

Agentes de trânsito realizam Operação Volta às Aulas com orientações durante agosto

Queimar lixo doméstico é
considerado crime ambiental

Redação

Neste período do ano é comum 
ver, na área urbana de Goiânia, 
pequenos focos de fumaça com 
cheiros desagradáveis por conta 
da queima de lixo doméstico, fo-
lhas, madeiras e caixas. Para mui-
tos moradores a prática é comum, 
mas prejudica a qualidade do ar e 
é proibida por lei. 

A Agência Municipal de Meio 
Ambiente de Goiânia (Amma) 
informa que queimar resíduos 
sólidos ou rejeitos a céu aberto ou 
em recipientes, instalações e equi-
pamentos não licenciados para a 
atividade é uma infração ambien-
tal, conforme o Decreto Federal Nº 
6.514, de 22 de julho de 2008.

A legislação também proíbe, na 

zona urbana, queimar lixo e restos 
de vegetais em áreas públicas ou 
particulares, de modo a provo-
car fumaça, cinza ou fuligem que 
comprometam a comodidade 
pública. A ação da fiscalização da 
Amma ocorre mediante flagrante, 
quando acionada pelo telefone 
161. Já para apagar o fogo a popu-
lação deve acionar de imediato o 
Corpo de Bombeiros pelo telefo-
ne 193. E em caso de investigação, 
quando não há flagrante, a popu-
lação pode acionar a Delegacia Es-
tadual de Meio Ambiente (Dema).

O valor da multa para quem 
colocar fogo nos lotes considera 
a gravidade e circunstâncias que 
agravam ou atenuam a queimada, 
conforme o código de postura do 
município. O valor é de R$ 144,92 
a R$ 1.449,20. 

Prevenção
Desde maio, a Amma e o Corpo 

de Bombeiros têm adotado medi-
das proativas para proteger os 63 
parques municipais da cidade. O 
plano inclui desde a construção 

de aceiros até a preparação para a 
instalação de hidrantes, visando a 
máxima eficiência no combate às 
chamas.

Os aceiros, faixas de terra de 
cerca de três metros desprovidas 
de vegetação, são essenciais para 
impedir a propagação de incên-
dios. Essas áreas agem como bar-
reiras naturais, isolando o fogo e 
impedindo que atinja regiões com 
vegetação densa. A iniciativa se faz 
ainda mais necessária devido à 
combinação de vegetação seca e 
baixa umidade, típicas deste perí-
odo do ano.

A primeira fase do programa 
de 2024 começou com um curso 
intensivo para os servidores ope-
racionais da Amma, realizado no 
auditório da sede da agência. Os 
instrutores do Corpo de Bombei-
ros, juntamente com a equipe de 
Segurança do Trabalho, fornece-
ram treinamento especializado 
em técnicas de combate a incên-
dios, incluindo o manejo seguro 
de extintores e estratégias de auto-
proteção.

Ação da fiscalização da 
Amma ocorre mediante 
flagrante, quando 
acionada pelo telefone 161. 
Lei proíbe queima de lixo e 
restos de vegetais

Valor da multa para quem colocar fogo
nos lotes varia de R$ 144,92 a R$ 1.449,20

Capital tem 17 campos e quadras
públicas para prática de futebol e vôlei

Redação

Além de torcer para o Brasil 
nas Olimpíadas, os goianienses 
têm a oportunidade de entrar 
no clima e praticar esportes de 
forma gratuita em 17 praças es-
palhadas pela capital. Em Goi-
ânia estão disponíveis 14 qua-
dras, dois campos gramados e 
um campo de terra em diferen-
tes regiões da cidade.

Setor Faiçalville, Jardim Itai-
pú, Setor Progresso, Residencial 
Antônio Carlos Pires, Condo-

mínio das Esmeraldas, Jardim 
Nova Esperança, Vila Mauá, Re-
sidencial Orlando de Morais e 
Residencial Aruanã 2 são alguns 
dos bairros que dispõem de es-
paços e estruturas necessários 
para jogos de futebol e vôlei.

O uso dos equipamentos é li-
vre sete dias por semana. Além 
de promover saúde e bem-estar, 
os jogos possibilitam a integra-
ção e a socialização das pes-
soas. A ocupação dos espaços 
públicos pela comunidade, um 
movimento que afasta a crimi-

nalidade, potencializa o comér-
cio local e valoriza as moradias 
circunvizinhas.

As quadras e campos so-
mam-se ainda às academias ao 
ar livre, barras de calistenia e 
pistas de caminhada presentes 
em outras praças de Goiânia. O 
objetivo é oferecer o máximo de 
opções de esportes e lazer para 
a população com vistas a am-
pliar ainda mais os indicadores 
de qualidade de vida do muni-
cípio.

Campos e quadras públicas para prática de
futebol e vôlei aumentam socialização
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Assassinato de Ismail Haniyeh
amplia conflito no Oriente Médio

Patrick de Noronha

Na madrugada de quarta-
-feira, 31 de julho de 2024, Is-
mail Haniyeh, chefe político do 
Hamas, foi assassinado em Te-
erã, Irã. O ataque ocorreu por 
volta das 2h da manhã, horário 
local, quando um míssil guiado 
atingiu o quarto onde Haniyeh 
estava hospedado. O míssil, de 
fabricação israelense, foi dis-
parado de um edifício próximo, 
levantando suspeitas sobre a 
origem do ataque, com algu-
mas fontes sugerindo que pode 
ter sido lançado de dentro do 
território iraniano.

Relatórios indicam que um 

guarda-costas de Haniyeh teria 
vazado informações cruciais 
que possibilitaram o ataque. 
Este vazamento gerou uma 
onda de choque em Teerã e le-
vantou sérias questões sobre a 
eficácia das medidas de segu-
rança interna do Irã, bem como 
sua capacidade de proteger 
figuras importantes contra ata-
ques sofisticados.

A liderança iraniana expres-
sou descrença e preocupação 
com a brecha de segurança. O 
incidente não só desafia a ca-
pacidade do Irã de proteger 
suas fronteiras, mas também 
coloca em risco sua reputação 
como um aliado seguro para 
grupos como o Hamas. Ziyad 
al-Nakhalah, líder da Jihad Is-
lâmica, estava no mesmo pré-
dio durante o ataque, mas saiu 
ileso, destacando a precisão do 
ataque que visava especifica-
mente Haniyeh.

Ismail Haniyeh, de 62 anos, 
era uma figura proeminente no 
Hamas e desempenhava um 

papel crucial nas negociações 
internacionais, especialmente 
nas discussões de cessar-fogo e 
liberação de reféns entre Israel 
e Hamas. Ele estava em Teerã 
para participar da inauguração 
do novo presidente iraniano. 
Haniyeh, que havia perdido 
três filhos e quatro netos em 
ataques aéreos israelenses em 
abril, continuava a insistir nas 
demandas do Hamas, mesmo 
diante de tragédias pessoais.

Conflito mais amplo
A morte de Haniyeh ame-

aça desestabilizar ainda mais 
a região já volátil do Oriente 
Médio. Líderes regionais ex-
pressaram preocupações sobre 
as possíveis repercussões, com 
alguns alertando para o risco 
de um conflito mais amplo. 
O assassinato ocorreu em um 
momento de tensões crescen-
tes entre Israel e Hezbollah, e 
pode complicar ainda mais as 
negociações de cessar-fogo em 
Gaza.

Na madrugada de quarta-
feira, 31 de julho de 2024, 
Ismail Haniyeh, chefe 
político do Hamas, foi 
assassinado em Teerã, Irã; 
apesar de Israel ainda não 
ter assumido o atentado, 
Irã promete retaliação

Assassinato de Ismail Haniyeh representa um golpe significativo para o 
Hamas e complica as já delicadas negociações de paz na região

 INTERNACIONAL

Maduro se diz pronto para apresentar
100% das atas da eleição na Venezuela

Patrick de Noronha

Caracas, Venezuela – Em 
um movimento que visa au-
mentar a transparência e a 
confiança no processo eleito-
ral venezuelano, o presidente 
Nicolás Maduro anunciou que 
está preparado para apresen-
tar 100% das atas das eleições 
recentes no país. A declaração 
foi feita em meio a um cenário 
político tenso e de críticas in-
ternacionais sobre a legitimi-
dade do processo eleitoral na 
Venezuela.

Maduro fez o anúncio du-
rante uma transmissão ao 
vivo, enfatizando a importân-
cia da transparência para a de-
mocracia venezuelana. “Esta-
mos prontos para mostrar ao 
mundo todas as atas de vota-
ção, sem esconder nada”, afir-
mou o presidente. A iniciativa 
busca responder às acusações 
de fraude e manipulação elei-
toral que têm sido levantadas 
por setores da oposição e por 
observadores internacionais.

A comunidade internacio-
nal tem observado de perto 

os desenvolvimentos políticos 
na Venezuela. Organizações 
como a União Europeia e a Or-
ganização dos Estados Ameri-
canos (OEA) têm expressado 
preocupações sobre a integri-
dade do processo eleitoral no 
país. A apresentação das atas 
pode ser vista como uma ten-
tativa de Maduro de legitimar 
seu governo e acalmar as crí-
ticas externas. Internamente, 
a oposição venezuelana per-
manece cética. Líderes oposi-
cionistas argumentam que a 
simples apresentação das atas 

não é suficiente para garantir a 
transparência, exigindo audi-
torias independentes e a pre-
sença de observadores inter-
nacionais em futuras eleições.

A iniciativa de Maduro 
pode ter implicações significa-
tivas na política venezuelana. 
Se as atas forem apresentadas 
e verificadas de forma trans-
parente, isso poderia forta-
lecer a posição do governo e 
enfraquecer as alegações de 
fraude. Por outro lado, qual-
quer irregularidade descober-
ta nas atas poderia intensificar 

a crise política e aumentar a 
pressão sobre o governo.

A Venezuela enfrenta de-
safios econômicos e sociais 
profundos, exacerbados pela 
crise política. A transparência 
no processo eleitoral é apenas 
um dos muitos passos neces-
sários para restaurar a con-
fiança na governança do país. 
A comunidade internacional 
e os cidadãos venezuelanos 
estarão atentos aos próximos 
movimentos do governo e da 
oposição.

Brasil garante vaga nas quartas de final
do futebol feminino nas Olimpíadas

Patrick de Noronha

No jogo decisivo da fase 
de grupos das Olimpíadas 
de 2024, a seleção brasilei-
ra de futebol feminino en-
frentou a Espanha em Bor-
deaux. A partida era crucial 
para as aspirações do Brasil 
de avançar para as quartas 
de final, mas a equipe en-
frentou dificuldades signi-
ficativas desde o início. A 
Espanha, mesmo com uma 
escalação alternativa, domi-
nou o jogo.

A expulsão de Marta no 
final do primeiro empo, teve 
um impacto significativo na 
dinâmica do jogo. Com uma 
jogadora a menos, o Brasil 
encontrou ainda mais difi-
culdades para conter o ata-
que espanhol. A goleira Lo-
rena fez boas defesas, mas 
não conseguiu evitar os gols 
de Athenea del Castillo e 
Alexia Putellas, que selaram 

a vitória da Espanha.
Com a derrota, o Brasil fi-

cou em uma situação delica-
da no Grupo C, dependendo 
de uma combinação de re-
sultados nos outros grupos 
para avançar às quartas de 
final. Marta, que havia sido 
destaque nas duas primei-
ras partidas, criando os úni-
cos gols do Brasil nos Jogos 
Olímpicos, agora desfalcará 
a equipe na próxima fase. O 
Brasil se classificou como 
das equipes classificadas 
em terceiro lugar no grupo, 
após derrota da Austrália 
para os EUA.   

Boxe
Teremos medalha para 

o Brasil no boxe feminino 
em Paris! Bia Ferreira con-
firmou o favoritismo e ven-
ceu, por decisão unânime, 
a holandesa Chelsey Heij-
nen, nesta quarta-feira (31), 
nos Jogos Olímpicos. Assim, 

passou para as semifinais 
e segue firme na luta pelo 
ouro. No boxe não há dispu-
ta para o bronze e as duas 
derrotadas nas semifinais 
levam medalhas.

Desde o início, a holan-
desa lutou na defensiva, 
tentando agarrar os braços 
da brasileira para evitar a 
sequência de golpes. Mais 
potente, Bia foi também 
mais agressiva e levou o pri-
meiro round por 10 a 9, de 
acordo com todos os juízes.

O segundo round teve o 
mesmo roteiro, com o “jogo 
sujo” de Chelsey, e Bia ain-
da acertou um belo cruzado 
no fim para não deixar dúvi-
das. No último round, a bra-
sileira manteve o domínio e 
garantiu a vitória.

A expulsão de Marta no final do primeiro empo, teve um impacto 
significativo na dinâmica do jogo

OLIMPÍADAS DE PARIS



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 01 DE AGOSTO 01 DE AGOSTO DE 2024DE 20246 QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 01 DE AGOSTO 01 DE AGOSTO DE 2024DE 20246 DM
Gustavo Gayer e Professor 
Alcides dizem que não 
houve “fraude” a cota de 
gênero nas eleições de 2022

Morre Cristina Kott, de
câncer, Relações Públicas 
do governo de Goiás

Redação

Em nota, a assessoria dos 
deputados federais Gusta-
vo Gayer e Professor Alcides, 
ambos do PL, contestam re-
presentação feita pelo Soli-
dariedade junto ao TSE sobre 
cumprimento de cota de gê-
nero nas eleições de 2022. Di-
zem que o TRE-GO enfrentou 
essa matéria por duas vezes e, 
em ambas, por unanimidade, 
“foi pacificado que não houve 
fraude, inclusive com parecer 
do Ministério Público Eleitoral 
a favor da improcedência das 
ações”.

A nota dos parlamentares 
reitera que “a Federação Bra-
sil da Esperança, o Partido 
Solidariedade e a Federação 
PSOL-Rede recorreram ao TSE, 
porém, além da defesa, a Pro-
curadoria Geral Eleitoral já ma-

nifestou pelo desprovimento 
dos Recursos” e ressalta que “o 
PL cumpriu fielmente a legisla-
ção eleitoral”.

Daniel Agrobom, por sua 
vez, frisou estar “bastante tran-
quilo” quanto ao recurso inter-
posto. “O nosso partido atuou 
dentro da legalidade, cumprin-
do tudo aquilo que é exigido 
por lei”, disse. O parlamentar 
enfatizou que “o Partido Libe-
ral, desde o fim das eleições, 
vem sendo alvo de ações que 
questionam o cumprimento 
da cota de gênero”. No entanto, 
sublinha que as provas que es-
tão nos autos não comprovam 
a ocorrência de uma suposta 
fraude. “Muito pelo contrário, 
inclusive o próprio Tribunal 
Regional Eleitoral já proferiu 
sentença (por unanimidade) 
confirmando a não ocorrência 
de irregularidades”, pontuou.

Gustavo Gayer (PL)

Redação

Cristina Kott, superinten-
dente de Relações Públicas, do 
governo de Goiás faleceu nesta 
quarta-feira (31), vítima de um 
câncer. Em nota, o governador 
Ronaldo Caiado lamentou: O 
Governo de Goiás perde uma 
exímia profissional. Eu, uma 
amiga e braço direito que me 
acompanha há mais de 20 
anos.”

Na nota, o casal Ronaldo e 
Gracinha Caiado expressa que 
Cristina Kott encontrou um 
“equilíbrio perfeito e conse-
guiu conciliar sua dedicação à 
vida pessoal e profissional”. E 
ressalta: “Construiu uma belís-

sima família, com três filhas e 
três netos, que era seu grande 
amor. Mas também conduziu 
uma carreira impecável, com 
talento e extrema responsabi-
lidade”.

Nascida em Londrina (PR), 
mas radicada em Goiás, ela 
mergulhou no universo do 
marketing político e de rela-
cionamento. Estudou, se pre-
parou, foi destaque na área em 
que atuava. “Tanto que a con-
videi para trabalhar em meu 
escritório ainda quando era 
deputado federal. Desde então, 
ganhei uma parceira na traje-
tória da vida pública”, escreveu 
Ronaldo Caiado.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Ronaldo Caiado e Cristina Kott: profissional exemplar

O vice-governador Daniel Vilela disse que a competência e a 
qualidade do trabalho das forças de segurança ‘ultrapassaram 
as fronteiras’ do estado e que, além de serem reconhecidas 
nacionalmente, também servem de modelo para a atuação 
das polícias de outras regiões do país. Segundo Daniel, sua 
convicção fundamenta-se em resultados de pesquisas feitas por 
institutos renomados e pelas abordagens de populares que o 
questionam, quando ele cumpre agendas fora de Goiás, sobre 
as ações do governo goiano que têm resultado na drástica 
redução dos índices de criminalidade. ‘Em Goiás não vivemos 
com uma certa ‘sensação’ de segurança. Neste estado nós 
temos segurança plena, efetiva, garantida por profissionais que 
se dedicam diuturnamente no combate à violência e que nos 
permite andar pelas ruas com tranquilidade’. 

lSegundo a OMS, o Brasil lidera em 
número de pessoas com ansiedade 
e tem a maior prevalência de 
depressão na América Latina. 
A psicóloga Yasmin Beatrice, 
da Rede de Psicologia, destaca 
a importância de discutir e 
conscientizar sobre a importância 
dos cuidados com a saúde mental para garantir uma boa 
qualidade de vida.
lNo Brasil, o impasse sobre a legalização dos cassinos já 

passa de décadas de discussão e de ‘não’. Mas os jogos 
do Tigrinhos estão sendo regularizados em meio a muitas 
picaretagens e fraudes nos sorteios.
lCientistas anunciam mais uma cura de paciente com HIV. 

Ao todo, já foram seis casos registrados, de cura total.
lO grande problema dessa nova ‘elite brasileira’, de 

pagodeiros a funqueiros, é que estes ostentam demais 
nas redes sociais, humilhando eternos pobres no Brasil. 
l’Jesus, olhando para eles, disse: Aos homens é isto 

impossível, mas a Deus, não; porque a Deus tudo é 

Daniel diz que Goiás tem 
segurança de forma plena

Aprovado
Pesquisa Quaest revela que o 
governador Ronaldo Caiado 
(foto) é bem aprovado no 
Paraná. Numa simulação, 
78% disseram que poderiam 
votar nele para presidente da 
República. Lula no mesmo 
estado conseguiu apenas 
43% dos votos.   

O maior
No Paraná, de todos os 
possiveis candidatos, Caiado 
foi o que obteve maior 
intenção de votos. 

Troca
Ao trocar de marqueteiro, 
Vanderlan Cardoso revela 
crise em sua pré-campanha e 
na de sua mulher, Izaura, que 
concorre à Prefeitura  
de Senador Canedo.  

O certo
A verdade é que se estivesse 
no rumo certo, não precisaria 
fazer a troca agora. 

Difícil
O futebol brasileiro está 
merreca mesmo. O jogadora 
Marta é expulsa após uma 
ação violenta contra outra 
jogadora. Certa ou errada,  
faz falta para a seleção. 

Nas redes
O futebol no Brasil 
virou campo minado de 
gananciosos e de fartura 
de dinheiro para alguns em 
detrimento de outros.

Só pensa
Com isso, o sentimento de 
conquista, de dribles já não 
existe mais e quem está 
no meio só pensa em ficar 
arquibilionário. 

Segundo turno
Uma coisa é certa: em São 
Paulo ou vai dar Boulos 
ou Datena na disputa pela 
Prefeitura. Ricardo Nunes, nas 
próximas pesquisas, deve 
despencar lá para trás.

Vontade
O Brasil quis roupas de grifes 
para desfilar nas Olimpiadas 
de Paris. Mas pelo jeito, até 
de medalhas os atletas vão 
ficar só na vontade...

‘O BRASIL REPUDIA O FLAGRANTE DESRESPEITO À SOBERANIA E À INTEGRIDADE TERRITORIAL DO IRÃ, EM CLARA VIOLAÇÃO AOS PRINCÍPIOS DA CARTA DAS NAÇÕES 
UNIDAS, E REAFIRMA QUE ATOS DE VIOLÊNCIA, SOB QUALQUER MOTIVAÇÃO, NÃO CONTRIBUEM PARA A BUSCA POR ESTABILIDADE E PAZ DURADOURAS NO ORIENTE 

MÉDIO’, MINISTÉRIO DAS RELAÇÕES EXTERIORES (ITAMARATIO), SOBRE CONFLITOS NO ORIENTE MÉDIO

Congresso de dermatologistas em Goiás   
Cerca de 600 dermatologistas de todo o 
país, além convidados internacionais, são 
esperados em Goiânia na Radeco 2024 
- Reunião Anual dos Dermatologistas 
do Centro-Oeste, de 1º a 3 de agosto, 
no Centro de Convenções da capital. A 
organização é da Sociedade Brasileira de 
Dermatologia – Regional Goiás (SBD-GO), 
Regional Mato Grosso do Sul (SBD-MS) e Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Dermatológica (SBCD). ‘A defesa do ato médico na 
área da Dermatologia, novidades em cosmiatria, clínica, cirurgia 
e painéis com procedimentos ao vivo para o aperfeiçoamento 
dos congressistas integram a programação, cuidadosamente 
preparada para oferecer o melhor aos participantes’, afirma o 
presidente da SBD-GO, Marco Chaul (foto). 

PT reforça comissão jurídica em Goiânia 
O departamento jurídico do PT ém Goiânia 
é reforçado com a presenças de grandes 
advogados. ‘Com a liderança de Anna 
Raquel Gomes, vamos com nossa candidata 
Adriana Accorsi e nosso time de vereadores, 
da Federação Fé Brasil e partidos coligados, 
fazer uma campanha para cima, com 
respeito a legislação eleitoral e a experiência 
desse brilhante time de advogados, diz 
o advogado Edilberto Dias. Na foto ainda, os advogados Ana 
Raquel, Raphael Pinheiro Sales  e Diogo Mota. 

Professor Alcides (PL)
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Pré-candidatos buscam definir 
vice na reta final das convenções

Helton Lenine

À véspera do prazo de en-
cerramento das convenções 
– 5 de agosto – os partidos e 
pré-candidatos a prefeito, em 
Goiânia, apressem as conversa-
ções para a escolha dos nomes 
para vice-prefeito, além de de-
finir alianças e coligações que 
possam assegurar maior tempo 
na propaganda eleitoral de rá-
dio e televisão que começa no 
próximo dia 16.

Os pré-candidatos a prefeito 
avaliam as pesquisas qualitati-

vas para escolher vice baseado 
na preferência do eleitorado 
goianiense e há sinalização 
para opção por mulheres – 
maioria da população com 
direito a voto. Há partidos 
que podem agregar outros 
valores ao nome de vice 
como, exemplo, uma mulher 
integrante do movimento 
evangélico.

Vanderlan Cardoso
Após esperar um vice do 

PL que não veio, o senador 
Vanderlan Cardoso (PSD) 
deve confirmar Sucena Hum-
mel (PSD), presidente licen-
ciada do Conselho Regional 
de Contabilidade (CRC). Vai 
ser escolhida chapa puro 
sangue, ou seja, nomes a pre-
feito e vice do PSD. 

Nas conversas, Vanderlan 
Cardoso não conseguiu atrair 
nenhum outro partido para o 
seu projeto de disputar, pela 
terceira vez, a prefeitura de 
Goiânia, em um universo de 
35 siglas.

Adriana Accorsi
A deputada federal Adriana 

Accorsi (PT) ofereceu ao PSB a 
candidatura a vice-prefeito em 
sua chapa. O partido, presidi-
do em Goiás pelo ex-deputado 
federal Elias Vaz, examina três 
opções: ex-deputados estadu-
ais Vinícius Cirqueira e Alysson 
Lima e o ex-reitor do IFG, Jerô-
nimo Rodrigues.

Com apoio apenas de par-
tidos de esquerda – PT, PC do 
B, PV, PSOL, Rede, PMB e ago-
ra PSB -, Adriana Accorsi não 
conseguiu apoio de partido do 
espectro centro e cenro-direita, 
o que dificulta a formatação de 
uma ampla aliança para am-
pliar o tempo na propaganda 
eleitoral de rádio e televisão.

Sandro Mabel
O empresário Sandro Mabel 

(União Brasil) ofereceu ao 
grupo político-partidário do 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, Bruno Peixoto (UB), 
a escolha do candidato a vice-
-prefeito em sua chapa.

O ex-deputado estadual 
Thiago Albernaz está cogitado, 
mas Mabel tem prioridade por 
escolha de uma mulher, se pos-
sível evangélica.

Fred Rodrigues
Após substituir o deputa-

do federal Gustavo Gayer, o 
ex-deputado estadual Fred 
Rodrigues tenta o respaldo do 
Democracia Cristã, partido que 
deve indicar o ex-deputado 
estadual Delegado Humberto 
Teófilo para vice em sua chapa. 
O DC de Alexandre Magalhães 
migrou para a campanha de 
Sandro Mabel (UB), mas pode 
retomar a aliança com o PL bol-
sonarista.

Rogério Cruz
Com a perda do apoio do 

Republicanos e Progressistas, 
o prefeito Rogério Cruz conta 
com aliança apenas com o So-
lidariedade, o seu partido, e o 
PDT e Mobiliza. Espera fechar 
acordo até a convenção do So-
lidariedade, sábado (3), com o 

PRTB e outras siglas.
O prefeito de Goiânia tem 

dito que caberá a um partido 
aliado indicar o candidato a vi-
ce-prefeito, em sua chapa, mas 
não há nomes cogitados. A ten-
dência é escolher também uma 
mulher.

Outros candidatos
Matheus Ribeiro (PSDB) só 

vai divulgar o nome do vice du-
rante a convenção do partido, 
sábado (3). Ele diz que já esco-
lheu o nome e, pelas informa-
ções de bastidores, deverá ser 
uma pessoa do próprio PSDB, 
com formação de chapa pura.

Leonardo Rizzo (Novo) tam-
bém deverá seguir o mesmo 
caminho, ou seja, chapa puro 
pura, com nomes do mesmo 
partido. Não há cogitações de 
possíveis candidatos a vice.

O Professor Reinaldo Panta-
leão (UP) ofereceu a vice para 
o PCB e aguarda reposta.Tem 
preferência por escolha de um 
nome do movimento jovem po-
pular e progressista.

Vanderlan Cardoso (PSD), 
Adriana Accorsi (PT), 
Sandro Mabel (UB), Fred 
Rodrigues (PL) Rogério 
Cruz (SD), Matheus Ribeiro, 
Leonardo Rizzo (Novo) 
e Professor Pantaleão 
(UP) acertam alianças e 
composições para escolha 
de companheiros de 
chapa majoritária

Avante confirma apoio a Mabel
e debate propostas para gestão

Redação

Em sua convenção partidária, 
o Avante de Goiânia homologou 
o apoio à pré-candidatura de 
Sandro Mabel (UB) à Prefeitura 
de Goiânia. Na convenção, que 
aconteceu na Assembleia Le-
gislativa, nesta quarta-feira (31), 
Mabel apresentou suas propostas 
que foram endossadas por lide-
ranças e militantes do partido.

Na cerimônia, Mabel agra-
deceu a confirmação do apoio 
e detalhou prioridades para sua 
eventual gestão, como o acolhi-
mento das nove mil crianças que 
estão fora das creches, soluções 
para o trânsito e políticas públi-
cas para gerar empregos de maior 
qualidade na capital. “Fico feliz 
de ter o Avante comigo nessa ca-
minhada. Feliz de ter um partido 
unido, animado e que tem tanta 
gente boa. Na vida pública não se 
faz nada sozinho e ter o Avante ao 

nosso lado é mais uma garantia 
de que teremos as condições de 
implantar os projetos que plane-
jamos para Goiânia”, disse Sandro 
Mabel.

O vereador e presidente esta-
dual do Avante, Thialu Guiotti, 
destacou os motivos que levaram 
o partido à apoiar a pré-candida-
tura de Mabel. “Mabel é inteli-
gente. Já fez muito sucesso como 
empresário. Foi dono de uma das 
maiores indústrias da América 
Latina. Ele aceitou o desafio do 
governador Ronaldo Caiado por-
que sabe que pode fazer um bom 
trabalho e tem a coragem neces-
sária pra fazer o que precisa ser 
feito em Goiânia”, afirmou.

Guiotti era integrante da base 
do prefeito Rogério Cruz (SD), e 
tinha um indicado como titular 
da Secretaria Municipal de Es-
portes, ele perdeu as indicações 
após a última reforma do secre-
tariado promovida por Cruz. O 

desafeto com o prefeito começou 
com a entrada do presidente do 
Avante no grupo político do pre-
sidente da Alego, Bruno Peixoto 
(UB), que na época buscava ser o 
indicado da base governista para 
a disputa pelo Paço.

Podemos
O partido Podemos oficia-

lizou na noite desta terça-feira 
(30) seu apoio à pré-candidatura 
de Sandro Mabel, do União Bra-
sil, em um evento no diretório 
do partido no Setor Bueno, em 
Goiânia. A aliança inclui, além 
do UB e MDB, os partidos De-
mocracia Cristã, Avante, Agir e o 
próprio Podemos, consolidando 
uma ampla coalizão em torno do 
nome escolhido pelo governador 
Ronaldo Caiado (UB), para dis-
putar a prefeitura de Goiânia.

Durante o evento, Sandro 
Mabel expressou sua gratidão 
pelo apoio recebido. 

Vanderlan Cardoso (PSD) Adriana Accorsi (PT) Sandro Mabel (União Brasil) Rogério Cruz (Solidariedade)

Sandro Mabel e Thialu Guiotti: projetos para Goiânia
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Hetrin tem reforma e
ampliação do pronto-socorro

Redação

O novo pronto-socorro do 
Hospital Estadual de Trinda-
de Walda Ferreira dos Santos 
(Hetrin) foi inaugurado pelo 
governador Ronaldo Caiado na 
quarta-feira, 31. “Essa é a im-
portância de um pronto-socor-
ro como esse, feito dentro dos 
parâmetros mais modernos e 
de maior eficiência para que 
o fluxo seja o mais rápido pos-
sível: as pessoas que chegam 
aqui devem ser atendidas ime-
diatamente”, ressaltou. Outras 
intervenções estão previstas 
para o Hetrin, totalizando mais 
de R$ 100 milhões em investi-
mentos do Governo de Goiás.

Caiado percorreu o novo 
espaço e lembrou que “antiga-
mente muitos pacientes mor-
riam não pela gravidade do 

mal, mas por não ter condições 
de chegar ao local de trata-
mento”. Ele citou que os aten-
dimentos na rede pública, até 
2018, eram restritos a Goiânia, 
Aparecida de Goiânia e Anápo-
lis. Atualmente, 20 municípios 
goianos têm unidades estadu-
ais com pronto-socorro.

No caso do Hetrin, a unida-
de de pronto atendimento teve 
sua área dobrada, chegando 
a 420 metros quadrados. São 
três consultórios; uma sala de 
ouvidoria; uma sala para as-
sistente social; seis salas de ob-
servação, sendo três femininas 
e três masculinas; uma sala de 
medicação; uma sala de classi-
ficação de risco; e sala verme-
lha ampla para atendimento de 
casos mais críticos. A estrutura 
já está em funcionamento.

O impacto de priorizar uma 
rede hospitalar estratégica foi 
enaltecido pelo vice-gover-
nador Daniel Vilela. “As pes-
soas tinham que atravessar 
Trindade, no desespero, com 
a ambulância. Hoje, essa uni-
dade atende toda essa região 
do estado”, comparou. “É algo 

impactante, de uma dimensão 
significativa. Algo que o gover-
nador Ronaldo Caiado conse-
guiu colocar em prática e que 
antes vivia nos discursos políti-
cos”, argumentou.

Regionalização
Titular da Secretaria de Es-

tado da Saúde, Rasível Santos 
explicou que a intervenção no 
Hetrin garante fluxo adequa-
do e segurança para receber os 
pacientes em risco. “As pesso-
as têm que ter acesso rápido e 
oportuno. No lugar certo, com 
equipe certa, com recurso certo 
para reduzir mortes e compli-
cações evitáveis”, frisou. “É para 
o estado estar presente onde a 
necessidade existe”, acrescen-
tou, mencionando a determi-
nação do governador de regio-
nalizar a saúde.

Desde 2019, sete novos hos-
pitais passaram a atender o in-
terior do estado, em Itumbiara, 
São Luis de Montes Belos, Luzi-
ânia, Formosa, Jataí, Uruaçu e 
Águas Lindas. Em breve, novas 
estruturas serão entregues em 
Mozarlândia e Campos Belos.

Unidade ganhou seis 
novos leitos de observação 
e três consultórios para 
urgências médicas. Obras 
somam R$ 100 milhões em 
investimentos

Governador Ronaldo Caiado e Daniel Vilela
durante inauguração do novo pronto-socorro do Hetrin

Projeto BRT de Águas Lindas é
aprovado pelo Novo PAC Seleções

Redação

A primeira fase do projeto 
para implantação do Bus Rapid 
Transit (BRT) em Águas Lindas 
— uma solicitação do Governo 
de Goiás — foi aprovada pelo 
Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) Sele-
ções. O anúncio foi feito pelo 
governo federal com a confir-
mação da liberação de R$ 7,85 
milhões para a fase inicial de 
estudos técnicos. “Juntamente 
com o projeto do BRT de Luziâ-
nia, esta é mais uma importan-
te conquista para a região do 
Entorno, resultado do trabalho 
conjunto entre o Governo de 
Goiás, os municípios e a União”, 
afirmou a secretária do Entor-
no do Distrito Federal de Goiás, 
Caroline Fleury.

A solicitação foi feita pelo 

Governo de Goiás, por meio da 
Secretaria do Entorno do DF e 
da Superintendência do Entor-
no da Subsecretaria de Políti-
cas para Cidades e Transportes 
(SPCT), vinculada à Secretaria 
Geral de Governo (SGG). Sub-
secretário da SPTC, Miguel Ân-
gelo Pricinote destacou que o 
projeto é um marco para Águas 
Lindas e para todo o estado de 
Goiás. “A inclusão do BRT no 
Novo PAC Seleções sublinha a 
importância da mobilidade ur-
bana para o desenvolvimento 
regional”, declarou.

O BRT de Águas Lindas de 
Goiás pretende atender cerca 
de 50 mil pessoas, oferecen-
do um sistema de transporte 
coletivo rápido, eficiente e de 
alta capacidade. O projeto tam-
bém prevê trajeto passando 
pelo município de Cocalzinho 

de Goiás, promovendo a inte-
gração de diferentes pontos da 
região e facilitando o desloca-
mento dos residentes. O objeti-
vo é reduzir o tempo de viagem, 
minimizar os congestionamen-
tos e diminuir as emissões de 
poluentes.

O trajeto previsto é de 35 
quilômetros, ligando o Termi-
nal Águas Lindas ao Terminal 
Rodoviário de Ceilândia, com 
integração aos sistemas de 
transporte de Brasília. Os re-
cursos serão inicialmente apli-
cados na atualização do estudo 
preliminar e do anteprojeto, 
com conclusão prevista em até 
12 meses. Após essa fase, o es-
tudo será apresentado para in-
clusão da execução da obra no 
PAC.

Aeroporto de Cargas de
Anápolis é federalizado

Redação

Após tratativas do Governo 
de Goiás, iniciadas pelo gover-
nador Ronaldo Caiado no ano 
passado, o Ministério de Por-
tos e Aeroportos anunciou a 
federalização do Aeroporto de 
Cargas de Anápolis. A portaria 

344, de 26 de julho de 2024, foi 
assinada pelo ministro Silvio 
Serafim Costa Filho e autoriza 
a Empresa Brasileira de Infra-
estrutura Aeroportuária (In-
fraero) a administrar, operar 
e explorar o terminal que fica 
no Distrito Agroindustrial de 
Anápolis (Daia), nas proximi-
dades da BR-153/GO. Com a 
transferência para a Infraero, 
o Aeroporto de Anápolis pas-
sa a ter relevância nacional.

As negociações para a fe-
deralização começaram em 
maio de 2023, quando uma 
comitiva liderada pelo gover-
nador Ronaldo Caiado foi ao 

Ministério de Portos e Aero-
portos com a demanda para 
que a Infraero assumisse o 
terminal. Uma das últimas 
tratativas foi realizada pelo 
vice-governador Daniel Vile-
la, em março deste ano, que 
acertou com a União o enca-
minhamento de toda docu-
mentação necessária para a 
federalização. 

Conforme a portaria do 
Ministério de Portos e Aero-
portos, publicada no Diário 
Oficial da União, a transição 
operacional do Aeroporto de 
Cargas de Anápolis do Estado 
de Goiás para a Infraero deve-

rá ser concluída no prazo de 
até 120 dias, contados a partir 
da data de publicação da por-
taria.

A federalização do termi-
nal é uma demanda do Gover-
no Estadual desde 2019, pois 
o aeroporto é um importante 
polo aeronáutico que se des-
taca por ser um vetor signi-
ficativo de desenvolvimento 
para o Estado, oferecendo um 
modal de logística conectado 
com grandes centros do país e 
do mundo. Atualmente, o ae-
roporto possui uma pista ope-
racional de 1.245 metros de 
comprimento por 45 metros 

de largura, capaz de receber 
aeronaves de médio porte. 

Com a transferência, ha-
verá a possibilidade de am-
pliação da gama de aeronaves 
operadas, com a homologa-
ção de uma nova pista de car-
gas de 3 mil metros de com-
primento por 45 metros de 
largura. O objetivo principal 
da federalização é criar um 
modal de logística sem pre-
cedentes no Estado de Goiás, 
uma vez que a estatal possui 
décadas de expertise na ad-
ministração e desenvolvimen-
to de grandes aeroportos em 
todo o Brasil.

Com transferência para 
Infraero, terminal passa 
a ter relevância nacional 
e gama de aeronaves 
operadas deve ser 
ampliada

BRT de Águas Lindas pode transformar a mobilidade no Entorno do DF



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 01 DE AGOSTO 01 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 9QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 01 DE AGOSTO 01 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 9DM

Fio Direto

GERCYLEY BATISTA

gercyley@gmail.com

Agosto chegou em Goiânia com as eleições para a prefei-
tura de Capital ostentando o mesmo cenário do início deste 
ano: completamente aberta. O número de incisos é alto a tão 
pouco tempo da disputa eleitoral. Em menos de uma sema-
na, todos os pré-candidatos já terão suas chapas majoritá-
rias, já completas, nas ruas. Vale lembrar que o eleitor indeci-
so está atento à escolha dos nomes que vão compor as vagas 
de vice, explicando, em parte, o cenário indefinido. Poucas 
vezes, os vices foram tão estratégicos em uma campanha 
política. O Goianiense está exigente, cobra vices com expe-
riência em gestão, não apenas um nome que representa um 
seguimento da sociedade ou um gênero. O eleitor, também, 
está aguardando discursos mais incisivos dos pré-candida-
tos, o posicionamento sobre a atual gestão e que modelo de 
administração vão adotar em caso de vitória. Está claro que 
os pré-candidatos estão se esforçando para se comunicar 
com o cidadão goianiense, mas, como já dito aqui na coluna, 
todos falam, com algumas pequenas diferenças, serem ges-
tores com experiência, tornando todo mundo muito pareci-
do. Com um excesso de termos relacionados a gestão, possi-
velmente, os pré-candidatos devem buscar novas estratégias 
narrativas, como o sentimento ou a reparação histórica. Uma 
vez que a eleição de 2020 é considerada algo traumático na 
memória recente da população. Aguardemos.

Discurso de gestão nivela
pré-candidatos

em Goiânia

Bola fora
O presidente Lula (PT) contra-
riou muita gente ao não enxer-
gar “nada de grave ou assusta-
dor” no processo eleitoral da 
Venezuela, mesmo com fortes 
indícios de fraude.    

Apreensão
Chegou ao TSE uma Aije (ação 
de investigação judicial elei-
toral) que pode comprometer 
os mandatos dos deputados 
goianos Gustavo Gayer, Mag-
da Moffato, Daniel Agrobom e 
Professor Alcides Ribeiro por 
suposta fraude na cota de gê-
nero da chapa do PL. 

Já aconteceu antes
Em 2023, quatro deputados es-
taduais do PL, perderam seus 
mandatos no Ceará, por fraude 
nas cotas de gênero da legenda 
na eleição de 2022.  

Ficou para segunda
Dois pré-candidatos agenda-
ram convenções para segun-
da-feira, dia 5. O PL de Fred 
Rodrigues e União Brasil de 
Sandro Mabel deixaram a festa 
para o último dia.    

Troca
A coordenação política do 
senador Vanderlan Cardoso 
(PSD) promoveu troca no co-
mando de marketing de sua 
campanha, em Goiânia, e da 
campanha de sua esposa, Izau-
ra Cardoso, em Senador Cane-
do.   

Desde abril
A coordenação de marketing 
da pré-campanha de Vander-
lan era chefiada pelo experien-
te publicitário Renato Montei-
ro desde o final do mês de abril, 
mas dependia de acertos para 
prorrogação do trabalho para 
campanha.  

Embolou tudo!
Em São Paulo, as últimas pes-
quisas mostram um cenário 
muito parecido com Goiânia, 
com três candidatos muito pró-
ximos entre si e um quarto no 
páreo.   

Furacão Kamala
Adversária de Donald Trump 
nas eleições norte-americanas 
em novembro, a vice-presiden-
te dos Estados Unidos já vence 
o Republicano em alguns esta-
dos-chave do processo eleito-
ral por lá.

Como fazer?
A campanha Republicana ain-
da não sabe como agir dian-
te do crescimento de Kamala 
Harris, que reverteu algumas 
desvantagens que Joe Biden ti-
nha diante de Trump: a idade, 
por exemplo.   

Após o desembarque no grupo do pré-candidato a prefei-
to professor Alcides (PL), o prefeito Vilmar Mariano iniciou 
uma reforma administrativa para reajustar sua base de apoio 
na gestão de Aparecida.        

É um desafio e tanto, por haver todo um histórico de au-
xiliares ligados aos grupos de Gustavo Mendanha (MDB) e 
Daniel Vilela (MDB) que compõem os quadros da prefeitura 
desde o ano de 2009.     

Algumas demissões mexeram com os ânimos de   pessoas 
com relevante influência na política Aparecidense, gerando 
uma série de especulações de curto prazo.   

Em Aparecida de Goiânia, 
arranjos políticos e 

administrativos são desafios 
para o prefeito Vilmar 

Adriana Accorsi terá apoio
de sete partidos, assegura
coordenador da campanha

Redação

Coordenador de pré-cam-
panha do PT em Goiânia e 
Anápolis, o deputado federal 
Rubens Otoni afirmou que 
Adriana Accorsi deverá contar 
com o apoio de sete partidos 
na disputa pela Prefeitura da 
capital. “Em Goiânia, vamos 
oficializar apoio do PMB e PSB, 
chegando a sete partidos”, disse 
o parlamentar. Já em Anápolis, 
foram fechadas duas federa-
ções. “Estamos em diálogo com 
o PSD, PDT e Solidariedade”, 
salientou Otoni.

De acordo com o coorde-
nador da campanha, o partido 
tem como objetivo não ir à dis-
puta de forma isolada. “Estou 
muito satisfeito de ver que as 
candidaturas chegam às con-
venções com o apoio de outros 
partidos”, enfatizou o deputado.

Na segunda-feira (29), a de-
putada federal e pré-candidata 
à Prefeitura de Goiânia, Adria-
na Accorsi, anunciou a reali-
zação de convenção partidária 
unificada do PSOL e da Rede, 
para o próximo sábado (3), na 
Câmara Municipal de Goiânia, 
a partir das 8h30. A assessoria 
de Accorsi destacou ainda, o 
nome da coligação da pré-can-
didata, intitulada “Pra Cuidar 
de Goiânia”, que conta, além 
dos partidos citados, com o PC-
doB e o PV. Rubens Otoni res-
saltou que, após as convenções, 
Adriana Accorsi vai intensificar 
os contatos com os diversos 
segmentos da sociedade para 
preparar o plano de governo 
baseado em políticas públicas 
de inclusão social e valorização 
do atendimento à saúde, forta-
lecimento da educação, meio 
ambiente e mobilidade urbana.

Rubens Otoni: fortalecimento de Adriana Accorsi

Vilmar Mariano demite
secretário de Saúde de
Aparecida de Goiânia

Redação

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano, exo-
nerou nesta quarta-feira (31) o 
secretário municipal de Saúde, 
o médico Alessandro Maga-
lhães. O ato faz parte da deter-
minação do prefeito de varrer 
da administração todos aque-
les que não declararam apoio 
à pré-candidatura de Professor 
Alcides ou que tenham alguma 
relação com o ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha. Sem disputar 
a reeleição, Vilmar rompeu na 
semana passada com seu an-
tigo grupo político para apoiar 
Alcides.

Alessandro Magalhães tra-
balha na secretaria de Saúde 
desde 2009, quando começou 
o primeiro mandato do então 
prefeito Maguito Vilela. Foi o 
responsável pela implantação 

do Hospital Municipal de Apa-
recida (HMAP) e participou di-
retamente de todas as conquis-
tas da saúde em Aparecida nos 
últimos 15 anos.

Na gestão do ex-prefeito 
Gustavo Mendanha (MDB), 
Alessandro Magalhães se des-
tacou no enfrentamento à pan-
demia da Covid-19. Foi o se-
cretário de Saúde que presidiu 
o comitê formado por gestores 
públicos e pela sociedade civil 
e seu trabalho no enfrentamen-
to da pandemia virou case na-
cional.

Desde que rompeu com o 
governador Ronaldo Caiado e 
o ex-prefeito Gustavo Menda-
nha e anunciou apoio a Alcides 
Ribeiro, Vilmar tem exonerado 
servidores de todos os escalões 
da Prefeitura de Aparecida por 
razões políticas. Muitos cargos 
estão até agora vagos.

Vilmar Mariano e Alessandro Magalhães: troca na Saúde
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Barroso diz que decisões do STF 
atrapalharam combate à corrupção

Folhapress

O presidente do STF (Su-
premo Tribunal Federal), Luís 
Roberto Barroso, afirmou nes-
ta terça-feira (30) que decisões 
da corte atrapalharam o com-
bate à corrupção no país. Ele 
citou três decisões contrárias à 
Operação Lava Jato em que foi 
derrotado nas votações do ple-
nário.

O ministro fez referência ao 
fim de prisão em segunda ins-
tância, à submissão do afasta-
mento do então senador Aécio 
Neves (PSDB) ao Senado e à 
anulação de sentenças em ra-
zão da ordem de fala de delato-
res nos processos.

“O Supremo anulou o pro-
cesso contra um dirigente de 
empresa estatal que tinha des-
viado alguns milhões porque as 
alegações finais foram apresen-
tadas pelos réus colaboradores 
e pelos réus não colaboradores 
na mesma data, sem que isso ti-
vesse trazido nenhum prejuízo. 
Também acho que atrapalhou 
o enfrentamento à corrupção”, 
disse Barroso durante pales-
tra na sede da ABL (Academia 
Brasileira de Letras), no Rio de 
Janeiro.

O ministro, no auge da Lava 
Jato, era um dos principais de-
fensores de bandeiras da ope-
ração no Supremo. Ele chegou 
a se desentender publicamente 
com críticos da investigação, 
como Gilmar Mendes e Ricardo 
Lewandowski, durante sessões 
da corte.

No evento desta terça, Bar-
roso disse também: “Portanto 
houve algumas decisões do Su-
premo em matéria de enfren-
tamento à corrupção que não 
corresponderam à expectativa 
da sociedade. Porém, como 
disse, o fato de eu discordar não 
me impele a tratar com desres-
peito a posição das pessoas que 
pensam de maneira diferente”.

Sobre a prisão de réus con-
denados em segunda instân-
cia, barrada em julgamento em 
2019, afirmou que o Brasil hoje 
contraria “o padrão mundial” e 
que os processos “muitas vezes 
se eternizam e prescrevem”.

Barroso destacou outras de-
cisões, com as quais concorda, 
que também provocaram polê-
mica e geraram reações em se-
tores da sociedade. Mencionou 
a autorização de aborto para 
fetos anencéfalos, a equipara-
ção da homofobia ao crime de 
racismo e o reconhecimento da 
união civil entre casais homos-
sexuais.

Disse, porém, que nenhu-
ma das decisões foi tomada vi-
sando a aprovação popular da 
corte. Para ele, “a importância 
de um tribunal não pode ser 

aferida em pesquisa de opinião 
pública, porque existem na so-
ciedade interesses conflitantes 
e sempre haverá queixas e insa-
tisfações”.

Ministros no exterior
O presidente do tribunal 

defendeu a participação de mi-
nistros em eventos bancados 
por empresários no exterior. 
Ele disse haver “preconceito 
contra a livre iniciativa, contra 

empresários” e declarou que os 
magistrados também partici-
pam de encontros com outros 
atores sociais, como sindicalis-
tas, indígenas e advogados.

Em entrevista após o evento, 
o presidente do Supremo disse 
não descartar a criação de um 
código de conduta para minis-
tros do tribunal. “Não descarto 
a ideia. Não chamaria de um 
código de conduta, mas talvez 

de uma consolidação de princí-
pios já praticados, mas que não 
custa nada colocar no papel.”

Nos últimos meses, houve 
episódios que desgastaram a 
corte, como o pagamento de 
R$ 39 mil em diárias para um 
segurança do ministro Dias To-
ffoli por uma viagem ao Reino 
Unido que incluiu ida à final da 
Champions League, em junho.

Presidente do tribunal 
afirma que ter sido voto 
vencido não ‘impele a 
tratar com desrespeito 
pessoas que pensam de 
maneira diferente’

Luis Roberto Barroso: defensor do combate à corrupção

Fala de Lula sobre a Venezuela
é preocupante, diz ex-embaixador

Folhapress

As primeiras declarações 
do presidente Lula (PT) sobre 
as eleições na Venezuela cau-
saram surpresa em setores da 
oposição que viam esperança 
de o Brasil ampliar a pressão 
pela lisura do processo.

Um dos diplomatas mais 
respeitados da Venezuela, Mi-
los Alcalay, 78, ex-embaixador 
no Brasil (1997-2000), disse es-
tar preocupado. “Nos preocupa 
muito o giro de Lula”, afirmou 
ele à reportagem. “Parece que 
Lula agora é o porta-voz de 
Celso Amorim, não o contrário. 
São declarações muito pró-[-
Nicolás] Maduro, que pratica-

mente deixam para as calendas 
gregas o problema.”

“Os tribunais estão coop-
tados na Venezuela. Aqui não 
há Justiça. Dizer isso é permitir 
Maduro e não insistir que se 
contém os votos.”

O brasileiro afirmou nesta 
terça-feira (30) não ver nada 
de grave ou de anormal no pro-
cesso eleitoral venezuelano. E 
recomendou que os que ques-
tionam os resultados entrem na 
Justiça para questionar. “Todos 
aplaudimos a posição inicial 
de Lula, que de maneira mui-
to clara e categórica disse para 
que Maduro entregasse o poder 
a quem ganhasse e que não se 
podia ameaçar a situação com 

‘banhos de sangue’. Uma posi-
ção que teve uma incidência 
muito grande em outros seto-
res da esquerda democrática 
na América Latina”, afirmou 
Alcalay. “Mas então Amorim 
vem e dá algumas declarações 
muito distintas das de Lula. São 
declarações decepcionantes. 
Parecia que estava em linha 
distinta de Lula. Agora, porém, 
entendemos que não.”

Alcalay compõe a comissão 
de política internacional da 
campanha opositora e, por ter 
sido representante no Brasil, é 
uma voz importante no tema 
das relações bilaterais. Milos Alcalay estranha posição de Lula pró-Maduro

Alckmin aparece ao lado líder do 
Hamas em posse do presidente do Irã

Folhapress

Enviado ao Irã para repre-
sentar o Brasil na posse do 
novo presidente iraniano, o 
vice-presidente Geraldo Alck-
min (PSB) apareceu a poucos 

metros de Ismail Haniyeh, lí-
der do Hamas assassinado na 
madrugada desta quarta-feira 
(31), horas após a cerimônia.

Imagens da agência Reuters 
mostram Alckmin e Haniyeh, 
que não interagiram entre si, 

a poucos metros um do outro, 
durante a posse do presidente 
eleito Masoud Pezeshkian. 

Embora a segurança de Al-
ckmin tenha sido motivo de 
preocupação para o governo 
brasileiro, a assessoria do vi-

ce-presidente brasileiro in-
formou que não foram feitas 
alterações em seu esquema de 
segurança.

Alckmin cumpriu normal-
mente o restante da agenda 
prevista no Irã. Nesta quarta, 

esteve com o novo presidente 
iraniano, além de ter partici-
pado de uma reunião na Câ-
mara de Comércio. O retorno 
do vice-presidente está previs-
to para esta quinta-feira (1º).
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CINEMA

Estrela por trás da fama

Bruno Ghetti 
Cannes (França)

E
ste ano, um dos 
grandes filmes da 
Hollywood mo-
derna, “China-
town”, completa 

50 anos, e hoje se sabe que a 
existência do longa ficou por 
um fio. Literalmente. Nas tur-
bulentas filmagens, Roman 
Polanski, o diretor, despertou 
a fúria de sua estrela, Faye Du-
naway, quando inadvertida-
mente arrancou um fio de ca-
belo da atriz que, na câmera, 
aparecia espetado para cima.

Foi o suficiente para Du-
naway se levantar, disparar pa-
lavrões e deixar o set. Só com 
muita negociação tudo voltou 
aos eixos. Em uma Hollywood 
ainda machista, o episódio 
serviu menos para reforçar Po-
lanski como um cineasta des-
respeitoso com seu elenco do 
que para eternizar Dunaway 
como uma “atriz difícil”.

“Isso de fato aconteceu. Mas 
uma coisa é mentira: eu não fa-
lei palavrões ali”, diz Dunaway, 
rindo, hoje aos 83 anos. “Deixar 
o set daquele jeito talvez não 
tenha sido o correto a fazer. De-
via haver alguma forma de eu 
ter controlado a minha reação. 
Mas eu não consegui. O que 
Roman fez... Não pude aceitar.”

Mas o que foi visto como 
destempero de uma diva che-
gada a faniquitos pode ter uma 
explicação mais profunda. É a 
própria atriz que abre o jogo, 
no documentário “Faye: Entre 
Luzes e Sombras”, dirigido por 
Laurent Bouzereau, em cartaz 
na plataforma de streaming 
Max.

No filme, ela encara dilemas 
sobre a carreira e a própria vida 
que evitou discutir por vários 
anos, inclusive a reputação de 
ser uma pessoa de difícil con-
vívio, o que pode ser atribuído 
a uma condição mental que ela 
demorou a identificar, mas que 
agora divide com o público — o 
transtorno bipolar, algo que a 
fazia ter rompantes de ira e mo-
mentos de intensa depressão.

“Há uma excitação, mas 
também o oposto disso, que é 
a tristeza. Fiquei muito aliviada 
ao entender essa questão men-
tal, porque isso explica tudo. 
Mas, ainda assim, você é res-
ponsável pelas suas atitudes, 
então mesmo que isso possa 
explicá-las, não necessaria-
mente é uma desculpa”, diz a 

atriz, que atenuou a condição 
com remédios.

Ela reconhece que é um de-
safio constante controlar seus 
ímpetos. Durante a entrevista, 
em um hotel em Cannes, onde 
promoveu o filme, Dunaway 
cedeu a arroubos levemen-
te autoritários e interrompeu 
a conversa duas vezes. “Está 
muito claro. Alguém pode fe-
char a cortina?”, disse. “Estou 
com frio nas pernas. Me tragam 
um cobertor”, acrescentou.

Mesmo octogenária, Du-
naway preserva em sua figura 
um ar imponente e intimidan-
te, uma das características que 

a fizeram se tornar uma das 
grandes estrelas dos anos 1960 
e 1970. Em uma época em que 
o público demandava rebeldia 
e irreverência, ela surgiu na 
pele de uma fora da lei, em um 
filme revolucionário, “Bonnie e 
Clyde: Uma Rajada de Balas”, de 
1967, dirigido por Arthur Penn.

“Enquanto filmava, sabia 
que seria um belo filme, mas 
só. Mas todos ficamos impres-
sionados com o tamanho da 
reverberação que ele teve após 
estrear”, ela relembra.

De fato, o longa serviu tanto 
para escancarar uma face anti-
-heroica da sociedade america-

na quanto para fixar Dunaway 
no imaginário do público como 
uma mulher bela, segura de si e, 
apesar de certa frieza, inques-
tionavelmente sexuada. Ao 
mesmo tempo em que atraía, 
amedrontava os homens.

Preservava qualidades da 
Hollywood clássica, em sua 
aura inatingível, mas encarna-
va com perfeição a modernida-
de da mulher autossuficiente, 
que correspondia às aspirações 
feministas dos anos 1970, em-
bora ela própria nunca tenha 
se considerado feminista.

“Não estou muito nesse va-
gão. Apoio e acho importante 

o que as feministas fazem, mas 
não sou tão ativa nesse sentido”, 
diz. “Mas, ao interpretar tantas 
mulheres independentes, que 
têm uma vida própria, estava 
correndo junto com elas. Indi-
retamente, com meu trabalho, 
fiz parte do movimento.”

Garota sulista
Dunaway era uma garota 

sulista sem grandes aspirações, 
filha de um militar alcoólatra, o 
que, segundo a atriz, explica os 
seus próprios problemas com a 
bebida. Descobriu o que queria 
da vida logo que pisou em um 
palco.

Foi apadrinhada por Elia 
Kazan, de quem foi discípula 
em um grupo teatral de Nova 
York. Foi ele quem lhe ensinou 
que nada abaixo da perfeição 
era aceitável. “Você tem que 
fazer as coisas da melhor forma 
que conseguir, prestar atenção 
a cada detalhe. É o que faz as 
coisas funcionarem. Aprendi 
isso com Kazan e vários outros 
grandes com quem trabalhei.”

Seu perfeccionismo a fez ter 
excelentes desempenhos. Ela 
foi indicada para o Oscar por 
“Uma Rajada de Balas” e “Chi-
natown”, mas garantiu sua es-
tatueta pelo profético “Rede de 
Intrigas”, de 1976, dirigido por 
Sidney Lumet, sobre o poder 
da televisão.

No longa, ela interpretava 
uma produtora que se desta-
cava em um meio amplamente 
masculino. Em uma cena mar-
cante pela franqueza sexual, 
sua personagem diz: “Chego 
prematuramente ao orgasmo e 
depois não vejo a hora de me 
vestir e ir embora”.

“Eu queria muito fazer aque-
la personagem. O filme tinha 
um discurso muito importante. 
Que vale ainda para o mundo 
de hoje, por isso eu sentia que 
precisava interpretá-la”, ela diz. 
“Quando escolho um persona-
gem, é porque sei que tem algo 
de mim ali.”

No dia seguinte ao seu triun-
fo na Academia, a atriz fez um 
ensaio fotográfico à beira de 
uma piscina com seu Oscar, 
que renderia uma das fotos 
mais icônicas sobre o estrelato, 
batizada de “A Manhã Seguin-
te”, em clique de Terry O’Neill, 
com quem a atriz se casaria nos 
anos 1980.

Foi nessa década, aliás, que 
a carreira da atriz degringolou, 
sobretudo após “Mamãezinha 
Querida”, de 1980, de Frank 
Perry, no qual ela interpretava 
uma Joan Crawford que era um 
poço de truculência, com di-
reito a espancar a própria filha 
com cabides de metal. (Folha-
press)

FAYE: ENTRE LUZES E 
SOMBRAS

Disponível no Max
Classificação 14 anos

Faye Dunaway, atriz de 
‘Chinatown’, enfrenta 
fama de difícil em 
novo filme. Faye expõe 
bipolaridade e fala sobre 
relação conturbada 
que teve com diretores 
Roman Polanski e Joan 
Crawford durante carreira

Faye Dunaway diz que acha importante o que feministas fazem
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Sertanejas alegam 
‘ferida aberta’

Quando o Spotify anunciou 
nesta terça-feira, 30, os artis-
tas que vão participar de seu 
tributo a Marília Mendonça, o 
público estranhou a ausência 
de Maiara e Maraisa, dupla que 
sempre foi muito próxima à 
cantora antes de sua morte em 
2021, em um acidente de avião, 
e participou de seu último 
projeto em vida. Após especu-
lações, as cantoras se pronun-
ciaram em uma nota enviada à 
imprensa.

“Tem muita gente questio-
nando nossa ausência no ‘This 
Is Marília Mendonça’. Para 
quem não sabe, foi no Allianz 
que lançamos a tour ‘Festa das 
Patroas’, foi no Allianz que so-
nhamos subir as três no palco 
e seria no Allianz que iríamos 
realizar o projeto de nossas vi-
das”, elas escreveram.

“Somos fortes e consegui-
mos suportar muitas dores, 
mas esta, ainda não nos sen-
timos capazes. Perdão, ainda 
temos uma ferida aberta e estar 
neste palco, olhar para o lado e 
não ver a Marília é algo acima 
do suportável para nós, como 
seres humanos. Não temos dú-
vida que será um evento lindo e 
terá todo nosso apoio.”

“This Is Marília Mendon-
ça” vai contar com Alok, Jão, 
Ludmilla, Luísa Sonza, Luiza 
Martins, Murilo Huff, Péricles, 
Xamã, Yasmin Santos, and Zé 
Neto e Cristiano. (Folhapress)

Hugo Vitti faz 
show em Itumbiara

O tradicional Arraiá de Itum-
biara terá um encerramento 
marcante com os shows de 
Hugo Vitti e, em seguida, Luan 
Santana. O evento, que chega à 
sua 18ª edição, acontecerá no 
dia 4 de agosto, a partir das 19h, 
no Espaço Arraiá, localizado no 
Capim de Ouro, em Itumbiara.

Na sua cidade natal, o can-
tor Hugo Vitti encerrará sua 
turnê “Em Todos os Sentidos”, 
prometendo encantar o públi-
co com músicas autorais e re-
leituras vibrantes. “Esse show 
significa muito para mim, pois 
será realizado na cidade onde 
nasci, onde tenho familiares e 
muitos amigos. O público pode 
esperar momentos incríveis”, 
destaca.

Além de Hugo Vitti e Luan 
Santana, o evento contará com 
shows de Gusttavo Lima, Hugo 
& Guilherme, Natanzinho, 
Rio Negro & Solimões e Xand 
Avião, que acontecem entre os 
dias 30 de julho e 4 de agosto. A 
entrada é franca. (Redação)
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
Summer 25
Nesta quinta-feira (1º), a empresária de moda Ivana Menezes 
abre as portas da sua loja no Setor Marista para lançar a 
nova coleção Summer 25. Jornalista, criadora de conteúdo 
multiplataforma, consultora e palestrante, Mônica Salgado (foto) 
será a convidada da tarde, regada a muito espumante e conversa 
sobre comportamento e tendências de moda para a próxima 
estação. Na ocasião, a jornalista também lança seu livro “A vida 
que não Postamos”.

DIVULGAÇÃO

Palestrante
O dermatologista Alessandro Alarcão será um dos palestrantes 
da 24ª Reunião Anual dos Dermatologistas da Região Centro-
Oeste (RADECO), que será realizada em Goiânia, de 1º a 3 de 
agosto. Conhecido por suas técnicas inovadoras e expertise, 
Alarcão apresentará uma série de aulas teóricas e práticas, 
ao vivo, abordando temas como novos fios de sustentação, 
preenchedores e bioestimuladores em glúteos, laser e drug 
delivery, além de rinomodelação de nariz e mento com fios 
Aptos. 

Convenção Partidária
A delegada Adriana Accorsi (PT) deverá ser confirmada como 
candidata à prefeitura de Goiânia, durante Convenção Partidária 
das Federações e Partidos Aliados (PT, Partido Verde, PSB, 
PSOL, REDE, PMB, PCdoB). A convenção será no sábado (3), no 
Auditório Jaime Câmara, na Câmara Municipal de Goiânia.

Arraiá de Itumbiara 2024
O tradicional Arraiá de Itumbiara terá um encerramento 
marcante com os shows de Hugo Vitti e, em seguida, Luan 
Santana. O evento, que chega à sua 18ª edição, acontecerá no 
dia 4 de julho, a partir das 19h, no Espaço Arraiá, localizado 
no Capim de Ouro, em Itumbiara. A entrada é gratuita. Na sua 
cidade natal, o cantor Hugo Vitti encerrará sua turnê “Em Todos 
os Sentidos”, prometendo encantar o público com músicas 
autorais e releituras vibrantes. “Esse show significa muito para 
mim, pois será realizado na cidade em que nasci e onde tenho 
familiares e muitos amigos. O público pode esperar momentos 
incríveis, vamos dançar e curtir juntos”, destaca.

Voo para SP
Os empresários e incorporadores goianos, sócios-
empreendedores do Antares Polo Aeronáutico, Marco Bernardo 
Campos, Marcos Alberto Luis de Campos, Fábio Bastos e Romeu  
Neiva embarcam nesta semana para São Paulo. Eles participam 
da 19ª edição da LABACE, maior feira na América Latina voltada 
para a aviação de negócios, realizada entre os dias 6 e 8 de 
agosto, na capital paulista. A expectativa é atrair novos parceiros 
para o aeroporto executivo que está sendo construído em 
Aparecida de Goiânia e que promete ser o maior do Centro-
Oeste, no segmento da aviação de negócios.

GABRIEL GALVANI

Raphael Aquino, diretor criativo da marca goiana Jacobina, entre as 
modelos Laysa Quirino e Gabriele, na noite da última terça-feira (30), 
na apresentação do seu fashion film ECOSSSS, na Casa de Criadores, 

que aconteceu no vão do Viaduto do Chá, Vale do Anhangabaú, centro 
histórico de São Paulo. Foi luxo!

Os artistas goianos Sandro Tôrres e Gerson Fogaça apresentam suas 
obras na exposição “De-construcción” em Havana, Cuba. A mostra terá 

sua inauguração no dia 10 de agosto no Centro Provincial de Artes 
Plásticas y Diseño de La Habana, em Havana, e permanecerá aberta ao 
público até 10 de setembro. Representados pela Casa Arte Plena, que 
também é responsável pela FARGO - Feira de Arte Goiás - maior feira 

de negócios em arte do Centro-Oeste, os artistas apresentarão um total 
de 24 obras, a maioria em grandes formatos.

O Dj Fabrício Roque se apresenta logo mais, às 20h30, na abertura da 
Exposição ‘Casa Viva’, do artista plástico Pedro Dias, no novo espaço do 

Lowbrow Lab Arte & Boteco, no Parque Amazônia.

MORRICE
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Eu tenho quatro vidas:
- A minha

- A que os outros pensam
- A que os outros cuidam
- A que muitos importam

As meninas da ginástica 
olímpica deixaram o 
Brasil em festa pela 

conquista da medalha de 
bronze.

Rebeca Andrade foi a grande 
estrela, marcando os pontos 
que levaram a equipe para o 

pódio.  

Das cinco ginastas, quatro
pertencem ao Flamengo, 
grande incentivador da

modalidade.

Última semana de férias 

nas areias do Rio Araguaia, 
em Goiás. Muitas mulheres 
bonitas desfilando por lá! 

Na vida você tem duas 
opções: sentir falta ou 

fazer falta. 

Faça um deputado
trabalhar.

Não o reeleja.

TV Tudo
Emoção
É de se imaginar o coração 
do Milton Leite, após 19 anos 
de serviços prestados, fazer 
nesta Olimpíada o seu último 
trabalho no Grupo Globo. Uma 
saída combinada, mas com 
emoções, certamente, das mais 
conflituosas. E ele lá, firme.

Nova direção
Ao encontro de uma nota 
de ontem, saída de Rafael 
Venturini da Rede TV!, Marcelo 
Bonfá assumiu a direção do 
“Superpop” e “Companhia 
Certa”. Ontem mesmo, ele já 
esteve à frente das gravações do 
programa de estreia do Ronnie 
Von.

Definições
A Globo marcou para o dia 11, 
no “Fantástico”, o lançamento 
dos novos episódios da série 
“Essa Eu Quero Ver” gravados 
por Sabrina Sato no Japão. Por 
sua vez, o “Sobre Nós Dois”, 
também com a Sabrina e 
Marcelo Adnet, vai estrear no 
dia 13 a sua nova temporada no 
GNT e Globoplay.

Ainda no radar
A direção da Band não jogou 
a toalha em relação à ideia 
de voltar a exibir novelas 
de fora, convencida que o 
conteúdo é importante para 
sua programação e até uma 
“exigência” do mercado. Porém, 
as necessidades e uma série de 
exigências não permitem pensar 
nisso agora. 

Pra quem?
Debora Ozório, ex-“Terra e 
Paixão” e já confirmada em 
“Garota do Momento”, mandou 
essa numa rede social: “lembrei 
que atores precisam ser 
ativos nas redes sociais para 
trabalharem. Então fiz algumas 
fotinhas. Mas juro que sei atuar. 
Ah, também é importante 
ler livros. Eu acho”. Ao que 
parece, mais uma do caso 
“influenciadores nas novelas”.  

Outro momento
José Mayer continua sendo 
muito procurado para projetos 
do audiovisual e participação 
em programas de TV. 
Educadamente, tem recusado 
todas as investidas. Voltar a atuar 

não parece estar mais nos seus 
planos. Só pensa em se dedicar 
à família.  

Último dia
Mônica Albuquerque, executiva 
de TV, encerra nesta sexta-feira 
seus trabalhos na dramaturgia 
da Warner Bros. Discovery. 
Após o anúncio da sua saída 
da companhia, ela participou 
ativamente do processo de 
transição e fechamento de 
talentos para produções já em 
andamento. Deixa um legado 
dos mais positivos.

Próximos tempos
Não é só no Brasil que a Warner 
terá que tomar uma decisão 
sobre o futuro das novelas, 
possivelmente a partir de 
janeiro. Há projetos também 
no México, ainda no papel, que 
precisam de respostas.
Houve, recentemente, 
uma comunicação interna, 
informando sobre a disposição 
de se investir mais na produção 
de documentários, incluindo 
ficção.

Só que...
O sucesso de “Pedaço de Mim”, 
da Netflix, se tornou assunto em 
todas as gigantes que controlam 
plataformas de streaming. Deu 
uma animada geral. Isso pode 
mudar o rumo das coisas na 
Max.   

Tá acertada
Fabi Saad, que estava na Jovem 
Pan, prepara a estreia do 
“Mulheres Positivas” agora na 
Record News. E já vai chegar, 
chegando, contando com Ana 
Hickmann como sua convidada.

C´est fini
No SBT, há o entendimento 
que “A Caverna Encantada” 
vai deslanchar seus índices 
de audiência, assim que 
todos os personagens forem 
devidamente destacados. A 
qualidade apresentada transmite 
essa certeza. E sim, é uma 
novela infantil, como todas 
as outras. O protagonismo 
pertence às crianças do elenco. 
Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Conceito multiplataforma 
cresce a passos largos
Foi-se o tempo em que uma 
produção da TV era pensada tão 
somente para a TV. Os novos tempos 
também passaram a oferecer 
alternativas das mais eficientes para 
exposição dos conteúdos.
Recentemente, neste mesmo espaço, 
entrou em questão o “MasterChef” 
da Band e suas tantas “janelas” 
de exibição. O programa pode 
ser acompanhado na televisão 
aberta, paga, streaming e Youtube, 
agregando diferentes públicos e se 
tornando também mais atrativo para 
os patrocinadores.
Um caminho que também será 
trilhado pelo “Bake Off Brasil – Mão na 
Massa”, agora em sua 10ª temporada 

e um total de 19 episódios. A estreia 
vai acontecer na plataforma de 
streaming Max, em 5 de agosto. No 
SBT, dia 10, às 20h45 e, por último, no 
Discovery Home & Health, 16, às 21h. 
O mesmo conteúdo também será 
disponibilizado na plataforma +SBT e 
em outras mídias, como o YouTube.
Outro caso: os 50 episódios da 
primeira temporada do “Estrela da 
Casa”, a partir do dia 13, também irão 
se espalhar por diferentes janelas: 
Globo, Multishow, Globoplay, redes 
sociais e, no fim, vai envolver até 
música do vencedor em trilha sonora 
de novela das nove. Tudo pensado e 
organizado para diversificar o raio de 
ação desse novo reality musical 

BELLA DA SEMANA

MAITÊ SASDELLI, 
modelo, bela e sensual, 
forte candidata ao Miss 

Bumbum 2024

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Presos golpistas que 
usavam nomes de

desembargadores para 
enganar advogados

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Com auxílio de colegas do 
Ceará, policiais civis de Goiás 
cumpriram ontem mais de 50 
mandados contra acusados de 
integrar uma quadrilha que 
aplica o golpe do falso precató-
rio. A estimativa é que o grupo 
criminoso, que usava nomes 
de membros do alto escalão 
do Poder Judiciário, tenha fei-
to mais de 50 vítimas, somente 
em Goiás.

As investigações que chega-
ram aos nomes de 26 integran-
tes do grupo, todos residentes 
no Estado do Ceará, tiveram 
início em dezembro passado, e 
foram conduzidas por agentes 
da Delegacia Estadual de In-
vestigações Criminais (Deic). 
Com as provas colhidas, a Po-
lícia Civil solicitou, e a justiça 
decretou as prisões de 26 acu-
sados, além de 30 mandados 
de busca e apreensão.

Os mandados foram cum-
pridos ontem em Fortaleza, 
Pacatuba, Maracanaú, Aqui-
raz, Canindé e Maranguape. 
Até o início da noite, mais de 
20 dos alvos já haviam sido 
capturados, e a expectativa 
é que todos os mandados de 
prisão e de busca e apreensão 
seriam cumpridos ainda na 
quarta-feira.

Pelo que foi apurado, o gru-
po criminoso, que além de ser 
muito bem articulado, tam-
bém conseguia informações 
privilegiadas sobre processos, 
procurava por advogados, es-
critórios de advocacias, e de-
fensores públicos que tinham 
títulos precatórios a receber. 
Após mentir que todos os trâ-
mites para a quitação desses 
débitos já teriam sido concluí-
dos, os golpistas solicitavam a 
transferência de valores para, 
supostamente, pagarem guias 
judiciárias, ou taxas de IOF, ou 
referentes ao Imposto de Ren-
da.

Para convencer as vítimas a 
repassar valores antes do rece-
bimento referente aos precató-
rios, os criminosos falsificavam 
documentos com as assina-
turas de juízes ou desembar-
gadores de Goiás, que tinham 
até mesmo uma chancela do 

Poder Judiciário. Até agora, a 
DEIC já contabilizou 50 víti-
mas da quadrilha, só em Goi-
ás, mas este número, segundo 
o delegado Murillo Leal, titular 
da especializada, deve ser bem 
maior.

Além dos mandados de 
prisão, e busca e apreensão, o 
Poder Judiciário de Goiás tam-
bém decretou o confisco de 
mais de 350 contas bancárias 
que foram usadas para a trans-
ferência dos valores obtidos de 
forma fraudulenta. Os presos, 
que não tiveram as identidades 
reveladas, responderão por 
fraude eletrônica e organiza-
ção criminosa, delitos que, so-
mados, trem pena de reclusão 
superior a oito anos.

Rio e São Paulo
Também nesta semana, 

golpistas que tomaram R$ 40 
mil de uma vítima, em outro 
crime de estelionato virtual, 
foram presos pela Polícia Civil 
de Goiás, em São Paulo, e no 
Rio de Janeiro. Os três crimino-
sos, sendo dois homens, e uma 
mulher, enganaram uma mu-
lher, que teve a conta raquea-
da, após clicar em um link, que 
supostamente cancelaria uma 
compra feita com dados de um 
cartão bancário dela.

Esse tipo de golpe, segun-
do a delegada Marcela Orçai, 
titular da Delegacia Estadual 
de Repressão a Crimes Ciber-
néticos (DERCC), é cada vez 
mais comum, e faz vítimas dia-
riamente, em diferentes locali-
dades do Brasil. “Em situação 
nenhuma o banco, ou a ope-
radora de cartão envia men-
sagem ao cliente dizendo que 
determinada compra foi apro-
vada, então nossa orientação é 
para que as pessoas jamais cli-
quem em algum link enviado 
por SMS ou pelo WhatsApp, e 
nunca repassem qualquer tipo 
de informação pelo telefone”, 
alertou.

Os três presos pela DERCC 
não tiveram as identidades re-
veladas. Eles também respon-
derão por organização crimi-
nosa, e fraude eletrônica.

PF procura 
advogada 
mensageira de 
facção criminosa

A Polícia Federal ainda não 
conseguiu localizar uma advo-
gada, que teve prisão decreta-
da, acusada de envolvimento 
com uma perigosa facção cri-
minosa. Investigações apon-
tam que a mulher, que não teve 
a identidade revelada, levava, 
durante visitas em presídios, 
mensagens escritas em seu 
corpo, ou por meio de cartas. 
Os recados endereçados a tra-
ficantes presos, segundo a PF, 
eram referentes à negociação 
de drogas, dívidas, e com ins-
truções sobre a ocultação de 
patrimônio. Outros sete envol-
vidos no esquema criminoso, 
que também tiveram prisões 
decretadas, foram localizados 
ontem durante uma ação de-
sencadeada em Goiânia, Aná-
polis, Trindade, e Senador Ca-
nedo. Assim como a advogada, 
todos eles responderão por as-
sociação criminosa, e lavagem 
de dinheiro. Como o nome da 
profissional não foi divulgado, 
a Ordem dos Advogados do 
Brasil Seção Goiás (OAB/GO) 
ainda não se pronunciou sobre 
a operação da PF.

Jovem mentia 
ter câncer para 
arrecadar dinheiro

Um falso diagnóstico de 
câncer foi usado por uma jo-
vem que mora em Aparecida 
de Goiânia para conseguir con-
tribuições em dinheiro junto a 
parentes, e amigos. Ao confir-
mar que a mulher, além de não 
ter nenhum problema de saú-
de, estava usando o dinheiro 
arrecadado com o golpe para 
realizar procedimentos esté-
ticos, a Polícia Civil solicitou, 
e a justiça decretou a prisão 
preventiva dela. Esta semana, 
a golpista, que teve somente a 
imagem divulgada, foi locali-
zada e presa por agentes do 2º 
Distrito Policial de Aparecida 
de Goiânia. A suspeita é que 
ela tenha feito várias outras ví-
timas.

Ladrões de carro 
e celular morrem 
durante abordagens

Após intensa perseguição, 
um homem que roubou veícu-
los e  pessoas levou a pior de-
pois que, segundo a Polícia Mi-
litar trocou tiros com equipes 
da Companhia de Policiamen-
to Especializado (CPE), em 
Mineiros, na região sudoeste 
do estado. Antes de usar um 38 
para atirar contra os policiais, 
Anderson Carvalho, abando-
nou uma moto na Avenida Rio 
Branco, e pulou dentro de um 
córrego. A outra ocorrência de 
morte após abordagem foi re-
gistrada na zona rural de Pira-
canjuba, onde militares da 6ª 
CIPM, ameaçados com uma 
faca, dispararam contra um 
jovem que horas antes roubou 
vários celulares. Na casa onde 
o baleado estava, foram recu-
perados três aparelhos. Um 
adolescente, que confirmou 
participação em alguns roubos, 
e delatou a casa onde estava o 
comparsa, foi apreendido.

Exportação de frutas 
exige cadastro na 

Agrodefesa
Medida visa ao monitoramento da Anastrepha 

grandis, uma das espécies de mosca-das-frutas, e é 
requisito para a exportação a países que possuem 

restrições quarentenárias com relação à praga

Wandell Seixas

Produtores goianos interes-
sados na exportação de frutos 
frescos, como melancia, me-
lão e abóbora, devem realizar 
o cadastro de suas unidades 
de produção junto à Agência 
Goiana de Defesa Agropecuá-
ria (Agrodefesa), até cinco dias 
após o plantio. A medida visa 
ao monitoramento da Anas-
trepha grandis, uma das espé-
cies de mosca-das-frutas, e é 
requisito para a exportação a 
países que possuem restrições 
quarentenárias com relação à 
praga.

Atualmente, o cadastro é 
exigido para 17 municípios, 
onde produtores manifestaram 
à Agrodefesa o interesse em 
exportar os frutos, atendendo 
a obrigatoriedade do cadas-
tro no Sidago. E tiveram seus 
projetos para implantação do 
Sistema de Mitigação de Ris-
cos, elaborados pela Gerência 
de Sanidade Vegetal, aprovado 
pelo Ministério da Agricultura. 
São eles: Uruana, Carmo do 
Rio Verde, Itapuranga, Jaraguá, 
Rio Verde, Santa Helena, Mau-
rilândia, Cristalina, Ipameri, 
Goianésia, São Miguel do Ara-
guaia, Edealina, Luziânia, Nova 
Crixás, Rubiataba, Porangatu e 
Jussara.

Os produtores devem pro-
curar a Agrodefesa, por meio 
de um responsável técnico ha-
bilitado, para realizar o cadas-
tro e dar início ao levantamen-
to fitossanitário da presença da 
praga na produção em SMR, 
por período mínimo e ininter-
rupto de seis meses.

O monitoramento é feito 
com a instalação de armadi-
lhas, implantadas em até 35 
dias de cultivo, contados a par-
tir da semeadura, devendo per-
manecer enquanto existirem 
restos culturais após a colhei-
ta. Esta é o que orienta a Ins-
trução Normativa do Mapa nº 
16/2006. Após, o processo é en-
caminhado pela Agrodefesa ao 
Mapa solicitando a inclusão do 
produtor no SMR já reconheci-
do para o município.

“É importante destacar, 
também, que os produtores 
já inseridos no SMR, ou seja, 
pertencentes aos municípios 

com o sistema reconhecido, 
que pretenderem exportar es-
ses frutos, deverão realizar a 
cada safra procedimentos de-
nominados de Manutenção do 
Sistema”, ressalta o coordena-
dor do Programa de Sistema de 
Mitigação de Risco para Cucur-
bitáceas da Agrodefesa, Mário 
Sérgio de Oliveira.

Medidas
Entre as medidas de mane-

jo de risco para a manutenção 
do SMR estão levantamento de 
verificação, emissão da Certifi-
cação Fitossanitária de Origem, 
análise laboratorial e visual, 
identificação dos frutos e au-
ditoria da Agrodefesa que lacra 
as cargas dos frutos e emite a 
Permissão de Trânsito de Vege-
tais. Quando a carga chega na 
fronteira, é auditada pela fis-
calização do Mapa que emite o 
Certificado Fitossanitário, do-
cumento exigido para o trânsi-
to internacional.

Para a habilitação de muni-
cípios, a gerente de Sanidade 
Vegetal da Agrodefesa, Daniela 
Rézio, lembra que o processo 
inclui o levantamento fitossani-
tário em cultivos de cucurbitá-
ceas, por parte do produtor in-
teressado, por período mínimo 
e ininterrupto de seis meses, 
devidamente acompanhado 
por um responsável técnico ha-
bilitado pela Agrodefesa e que 
após esse período é iniciado o 
processo de reconhecimento 
junto ao Ministério. 

O presidente da Agrodefesa, 
José Ricardo Caixeta, comple-
menta que esse processo de 
certificação no Sistema de Mi-
tigação de Riscos para a produ-
ção de cucurbitáceas traz mui-
tos benefícios aos produtores e 
à economia do Estado.

“Cumprindo todas as exi-
gências, o SMR permite o co-
mércio externo de produtos de 
locais onde a praga está presen-
te de forma controlada, possi-
bilitando o trânsito de vegetais 
e seus produtos livres de uma 
praga específica e atendendo 
aos requisitos fitossanitários 
dos países importadores. Isso 
abre portas para os produtos de 
Goiás ao mundo e gera renda e 
emprego à população”, finaliza.

Cadastro é exigido para 17 municípios, onde produtores manifestaram à 
Agrodefesa o interesse em exportar os frutos
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Em Itaberaí, Gracinha Caiado entrega cartões 
do Crédito Social e lança programa voltado 

para pequenos produtores de leite

REDAÇÃO

A coordenadora do Goiás So-
cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado, entregou 438 cartões de 
Crédito Social e lançou o novo 
edital do Programa de Aquisi-
ção de Alimentos – PAA Leite 
Goiás, nesta sexta-feira (26/07). 
As ações marcaram o último dia 
de programação da sexta edição 
do Agro é Social, em Itaberaí, 
na região central do estado. O 
evento teve foco em desenvol-
vimento social, empreendedo-
rismo e inclusão produtiva para 
geração de emprego e renda.

“É o momento de voltarmos o 
olhar para a agricultura familiar 
e para aqueles pequenos produ-
tores que muitas vezes não tem 
oportunidades. O homem do 
campo não quer favor, ele quer 
ferramentas para ter dignidade, 
e é isso que o Governo de Goiás 
está fazendo aqui em Itaberaí e 
nos 246 municípios”, ressaltou 
Gracinha Caiado.

O PAA Leite tem orçamen-
to de R$ 10 milhões, recursos 
provenientes do Fundo de Pro-
teção Social do Estado (Protege 
Goiás). O programa prevê que, 
a partir do cadastramento de 
organizações ou cooperativas 
de agricultores familiares, o es-
tado comprará o produto que 
será doado gratuitamente a en-

tidades sociais cadastradas pela 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG). Em seguida, o 
mantimento será repassado a 
famílias em situação de insegu-
rança alimentar e nutricional.

Conforme o Edital de Cha-
mamento Público nº 02/2024, as 
organizações fornecedoras têm 
até 23 de agosto para apresentar 
as propostas de fornecimento 
de leite. O cadastramento das 
propostas será realizado exclu-
sivamente por meio da Plata-
forma do PAA Goiás, disponível 
nos sites da Seapa (agricultura.
go.gov.br) e da Emater Goiás 
(emater.go.gov.br). As entidades 
sociais também devem se ca-
dastrar para participar do PAA 
como unidades recebedoras 
dos alimentos no site da OVG.

O edital traz todos os for-
mulários que devem ser pre-
enchidos pelas organizações 
interessadas em participar do 
PAA Leite, bem como a relação 
de documentos necessários 
à habilitação de beneficiários 
fornecedores e recebedores. O 
resultado preliminar será di-
vulgado em 6 de setembro e o 
definitivo em 20 de setembro. O 
edital completo pode ser aces-
sado no link: https://goias.gov.
br/agricultura/programa-de-a-
quisicao-de-alimentos-do-esta-
do-de-goias-paa-leite.

Cartões
Baseado em Itaberaí, a sexta 

edição do Agro é Social está le-
vando os serviços estaduais às 
populações pelo menos 19 mu-
nicípios. A iniciativa conta com 
a parceria da Emater Goiás, Se-
cretarias de Estado de Agricul-

tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa) e Retomada; além do 
Gabinete de Políticas Sociais 
(GPS).

“Esse programa foi idealiza-
do pela nossa primeira-dama 
Gracinha Caiado e tem o obje-
tivo principal de levar as políti-
cas públicas necessárias para as 
comunidades de Goiás, propor-
cionando formas de prosperar 
em todas as oportunidades que 
o agronegócio do estado ofere-
ce”, ressaltou o titular da Seapa, 
Pedro Leonardo Rezende.

Entre as atividades realiza-
das em Itaberaí estão a entrega 
de certificados e cartões para 
alunos que participaram de cur-
sos profissionalizantes. O valor 
investido ultrapassa R$ 2,1 mi-

lhões, beneficiando centenas 
de famílias de 13 municípios da 
região do Rio Vermelho. “A pes-
soa faz o curso de qualificação 
e, quando recebe o certificado, 
já tem o dinheiro na conta. Aqui 
não existe promessa, existe a 
vida como ela é na realidade”, 
afirmou Gracinha Caiado.

Ana Paula Ferreira, mora-
dora da Cidade de Goiás, do 
assentamento Dom Tomás Bal-
duíno, é uma das beneficiadas. 
Ela fez o curso de panificação e 
ressaltou que aprendeu bastan-
te. “Já tinha um pouco de co-
nhecimento sobre produção de 
pães. O curso foi uma oportuni-
dade de aprender coisas novas. 
Aprendi muitas técnicas dife-
rentes e agora, com esse dinhei-

ro, vou poder comprar insumos 
e materiais para produzir mais 
panificados e vender”, explicou.

Segundo o presidente da 
Agência Goiana de Assistência 
Técnica, Extensão Rural e Pes-
quisa Agropecuária (Emater 
Goiás), Rafael Gouveia, o Agro é 
Social é o maior programa de in-
clusão produtiva do Brasil, com 
intuito de capacitar as pessoas 
da zona rural em diversas áre-
as. “Chegamos com um crédito 
social para que esses cidadãos 
possam iniciar atividades e te-
rem independência financeira, 
mostrando que com apoio do 
governo eles podem ter quali-
dade de vida e renda na proprie-
dade rural”, diz.

Ações ocorreram 
durante a sexta edição 
do Agro é Social. Nova 
modalidade do Programa 
de Aquisição de Alimentos 
terá orçamento de R$ 10 
milhões

Coordenadora do Goiás Social, primeira-dama Gracinha Caiado entregou benefícios à população no último dia 
do Agro é Social em Itaberaí - Foto: André Saddi.

Safra 24/25 de soja de 166,6 milhões de 
toneladas é projetada por consultoria

REDAÇÃO

O levantamento anual de in-
tenção de plantio da Datagro 
Grãos para a safra 2024/25 apon-
ta incremento na área de soja do 
Brasil pelo 18º ano consecutivo.

Assim, passa de 46,184 mi-
lhões de hectares na tempora-
da 2023/24 para 46,890 milhões 
de hectares no próximo ciclo, 
a se iniciar em setembro, o que 
representaria um aumento de 
1,5%.

Confira na palma da mão in-
formações quentes sobre agri-
cultura, pecuária, economia e 
previsão do tempo: siga o Canal 
Rural no WhatsApp!

“Importante destacar que es-
ses são números preliminares e 
que qualquer reação mais brus-
ca das cotações nos próximos 60 
dias pode trazer alteração nessa 

proporção de aumento”, diz o 
economista e líder de conteúdo 
da concultoria, Flávio Roberto 
de França Junior.

Produção de soja
A consultoria sinaliza uma 

produtividade de 3.554 kg/ha 
(59,2 sacas) nesse primeiro mo-
mento, com produção potencial 
de 166,644 milhões de toneladas.

Em caso de confirmação, esse 
volume seria 12% superior à revi-
sada safra colhida neste ano, de 
149,262 milhões de toneladas.

Conforme levantamento feito 
junto aos produtores, o aumento 
de área de soja deve acontecer 
de forma homogênea em todo o 
país, assim como neste ano. “Em 
intensidade maior nos estados 
da região Norte e Nordeste”, res-
salta França Junior.

Recuo no milho
A análise preliminar realizada 

pela Datagro estima recuo nas 
áreas de milho tanto do ciclo de 
verão quanto de inverno. A área 
total da 1ª safra deverá atingir 
3,894 milhões de hectares, ante 
4,053 mi de ha na temporada 
2023/24 – 2,544 mi de ha no Cen-

tro-Sul e 1,350 mi de ha no Nor-
te/Nordeste.

Considerando a hipótese de 
incidência do fenômeno La Niña 
e a utilização de tecnologia pró-
xima da normalidade, os resulta-
dos podem ficar assim:

1ª safra: potencial de produ-
ção de 23,351 milhões de tone-
ladas, 1% inferior à prejudicada 
safra colhida em 2024 – 17,276 
mi de t do Centro-Sul e 6,075 mi 
de t no Norte/Nordeste.

Safra de inverno 2025: ten-
dência inicial indica retração na 
área. No total Brasil, a projeção 
é de 16,855 mi de ha, 2% aquém 
dos 17,207 mi de ha deste ano 
– 14,005 mil ha do Centro-Sul e 
2,850 mil ha do Norte/Nordeste.

Considerando clima regular, a 
previsão de produção da 2ª safra 
é de 93,608 mi de t, estável ante 
as 93,315 mi de t da complicada 
safra atual.

No total das duas safras, o 
Brasil tem previsão de área para 
2024/25 de 20,749 mi de ha, 2% 
aquém dos 21,260 mi de ha da 
temporada 2023/24, e produção 
potencial de 116,959 mi de t, es-
tável em relação à safra atual, de 
117,008 mi de t.

País terá o 18º aumento de 
área consecutivo dedicado 
à cultura. Porém, cotações 
dos próximos dois meses 
podem mudar o cenário 
expansionista, aponta 
Datagro

Safra 24/25 de soja de 166,6 milhões de toneladas é projetada por 
consultoria — Foto: Guilherme Soares/Canal Rural BA.
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Com ano safra completo, desembolso do 
crédito rural chega a R$ 400,7 bilhões

REDAÇÃO

O montante do desembolso 
do crédito rural no Plano Safra 
2023/2024 alcançou a marca 
inédita de R$ 400,7 bilhões, no 
período de julho/2023 até ju-
nho/2024, ou seja, ano safra. 
Um aumento de 12% em re-
lação a igual período da safra 
passada. Segundo a Secretaria 
de Política Agrícola do Minis-
tério da Agricultura e Pecuária 
(Mapa), essa é a primeira vez 
que a agricultura empresarial e 
familiar, juntas, chegam à mar-
ca de R$ 400 bilhões.

Os financiamentos de cus-
teio tiveram aplicação de R$ 
219,8 bilhões. Já as contrata-
ções das linhas de investimen-
tos totalizaram R$ 98 bilhões. 
As operações de comercializa-
ção atingiram R$ 51,7 bilhões e, 
as de industrialização, R$ 31,2 
bilhões.

Foram realizados 2.210.030 
contratos no período de doze 
meses do ano agrícola, sendo 
1.681.064 no Pronaf (Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar) e 187.212 
no Pronamp (Programa Nacio-

nal de Apoio ao Médio Produ-
tor Rural). Os valores conce-
didos aos pequenos e médios 
produtores em todas as finali-
dades (custeio, investimento, 
comercialização e industriali-
zação) foram, respectivamente, 
de R$ 59,6 bilhões no Pronaf e, 
de R$ 49,6 bilhões no Pronamp.

Os demais produtores for-
malizaram 341.754 contratos, 
correspondendo a R$ 291 bi-
lhões de financiamentos libe-
rados pelas instituições finan-
ceiras.

O total de R$ 400,7 bilhões 
corresponde a 92% do mon-
tante que foi programado para 
a atual safra para todos os pro-
dutores (pequenos, médios e 
grandes), que era de R$ 435,8 
bilhões. Na agropecuária em-
presarial (médios e grandes 
produtores rurais), a aplica-
ção do crédito rural atingiu R$ 
341,1 bilhões de julho a maio, 
correspondendo a uma alta 
de 11% em relação ao mesmo 
período do ano anterior. Esse 
valor significa 93% do total pro-
gramado pelo governo, de R$ 
364,2 bilhões.

Investimento
Nos financiamentos agro-

pecuários para investimento, 
o Pronamp alcançou R$ 4,5 
bilhões, alta de 81%. E os finan-
ciamentos para o Programa de 
Modernização da Frota de Tra-
tores Agrícolas e Implementos 

Associados e Colheitadeiras 
(Moderfrota) tiveram contra-
tações da ordem de R$ 7,5 bi-
lhões, significando um aumen-
to de 22% em relação a igual 
período na safra anterior.

Em relação às fontes de re-
cursos do crédito rural, a par-
ticipação dos recursos livres 
equalizáveis atingiu R$ 12,4 bi-
lhões, significando um aumen-
to de 128% em relação a igual 
período da safra anterior.

A SPA destaca, ainda, a 
contribuição das fontes não 

controladas para o funding do 
crédito rural: a Letra de Crédi-
to do Agronegócio (LCA Livre), 
que respondeu a 46% do total 
das aplicações da agricultura 
empresarial, nos doze meses 
da safra atual, se situando em 
R$ 158 bilhões, observou um 
aumento de 69% em relação a 
igual período da safra passada, 
quando essa fonte representou 
31% (R$ 93 bilhões) do total das 
aplicações da agricultura em-
presarial.

Os valores apresentados são 

provisórios e foram extraídos 
no início deste mês, do Sistema 
de Operações do Crédito Rural 
e do Proagro (Sicor/BCB), que 
registra as operações de crédito 
informadas pelas instituições 
financeiras autorizadas a ope-
rar em crédito rural.

Dependendo da data de 
consulta no Sicor, podem ser 
observadas variações dos da-
dos disponibilizados ao longo 
dos trinta dias seguintes ao úl-
timo mês do período conside-
rado.

O total do desembolso 
corresponde a 92% 
do montante que foi 
programado para a safra 
2023/2024 para todos os 
produtores

O montante do desembolso do crédito rural no Plano Safra 2023/2024 alcançou a marca inédita de R$ 400,7 
bilhões, no período de julho/2023 até junho/2024 — Foto: Reprodução.

Julho encerra com recorde histórico de aberturas 
de mercados internacionais para agro

REDAÇÃO

mês de julho deste ano já se 
destaca como o melhor julho 
da série histórica em termos 
de novos acordos comerciais 
para produtos do agronegócio 
brasileiro. Conforme balanço 
da Secretaria de Comércio e 
Relações Internacionais do Mi-
nistério da Agricultura e Pecu-
ária (Mapa), foram abertas 16 
novas oportunidades de mer-
cado em 9 países ao longo dos 
últimos 31 dias.

O desempenho ultrapassa 
o recorde anterior de julho de 
2020, quando foram abertas 
dez oportunidades em cinco 
países. No ano passado, o mes-
mo mês registrou a abertura 

de um mercado em um país, 
contribuindo para a marca his-
tórica de 78 novos mercados 
em 39 países ao longo de 2023. 
Durante o terceiro mandato do 
presidente Lula, já houve a ex-
pansão de 166 novos mercados 
em 55 destinos.

Julho é também o segundo 
melhor mês deste ano, fican-
do atrás apenas de junho, que 
registrou 26 novos mercados. 
Ele supera maio com 15, mar-
ço com 10, janeiro com nove, 
fevereiro com sete e abril com 
cinco novas aberturas. Em 
2024. já foram contabilizados 
88 novos mercados em 34 pa-
íses, abrangendo todos os con-
tinentes.

Entre os principais merca-
dos no mês estão pintos de um 
dia para o México, vísceras co-
mestíveis para o Chile, gordu-
ras e óleos de aves e ruminan-
tes para o Equador, camarões 
para Austrália e ovos e pesca-
dos para Cuba.

“O desempenho de julho 
destaca a confiança interna-
cional na segurança sanitária 
e na qualidade dos produtos 
brasileiros. Sob a liderança do 
ministro Carlos Fávaro e junto 
ao time do Mapa, continuamos 
a expandir nossos mercados 
graças ao rigor e à inovação no 
agronegócio do Brasil”, afirmou 
o secretário de Comércio e Re-
lações Internacionais do Mapa, 
Roberto Perosa.

A expansão de mercados 
internacionais tem sido impor-
tante para o crescimento das 
exportações brasileiras. Nos 
primeiros seis meses de 2024, 
o agronegócio representou 
49,2% do total das exportações 
do país. A receita gerada pelo 
setor no semestre atingiu US$ 
82,39 bilhões, o segundo maior 
valor da série histórica.

O mês com 16 novos 
mercados já é o segundo 
melhor do ano, ficando 
atrás apenas de junho, que 
registrou 26

Julho encerra com recorde histórico de aberturas de mercados 
internacionais para agro — Foto: Reprodução.


